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№  20 (6654) В оскресенье, 27 января 1946 г. Цена 20 к.

Перед выборами в Верховный Совет С С С Р

КАШ ВОСПИТАТЕЛЬ И ЛЮБИМЫЙ ДРУГ, ВЕРНЫЙ СПОДВИЖНИК ВЕЛИКОГО СТАЛИНА
Лаврентий Павлович Берия

КАНДИДАТ ВСЕГО ГРУЗИНСКОГО НАРОДА В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Наступил решающий период 
подготовки к весеннему севу

Передовая статья „Правды"— 26 января
В  и стори ч ески е дни, к о гд а  стран а г о 

то в и тс я  к выборам в В ерховны й С овет  
С С С Р , особенно  отч етли во  и ясно 
видно, что  героизм  яв л я ется  о тли чи 
тел ьн о й  чертой тр у д о в о го  бы та всех 
советски х  лю д ей . Г ероев тр у д о в о го  
ф р о н та— м иллионы . С реди  них народ  
е уд овлетворением  о тм ечает  п ередо
вы х л ю д ей  к о л х о зн о го  се л а , п о д н я в 
ш и хся на борьбу  за вы сокий урож ай 
ны неш него год а. И х  т р у д  одухотворен  
б лагород н ой  ц елью : увеличить  п роиз
в о д ство  хлеба, м яса, х лоп ка, сахара и 
дру ги х  п р о д у к то в  и таки м  образом , 
оЗ& спечить повы ш ение ж и зн ен н ого  
уровня всех тр у д я щ и х ся .

Е щ е в кон ц е и стекш его  год а, когда 
и аи алась  п одготовка к вы борам  в Вер
ховный С о ве т  С С С Р , на всю  страну 
п р о зву ч ал  клич м ехан и заторов С таро- 
М ы ш астовской  М Т С , К р асн о д ар ско го  
кр ая :

—  О знам енуем  вы боры  новыми 
производственны м и победами! Р а зв е р 
нем со ц и али сти ч еское соревнование за 
дрсрочны й и вы сококачествен ны й  р е
монт т р а к т о р о в , сел ьск о х о зя й ствен н ы х  
маш ин и орудий! О бразцовой  п одго
товкой  маш инно - тракто р н о го  парка 
к весне возд ади м  реш аю щ ее условие 
успеш ного проведения весеннего- сева 
и п олучения вы сокого у р о ж ая!

П ри зы в передовы х м еханизаторов 
нашел ш ирочайш ий о тк л и к  во всех 
М ТС, к о л х о за х  и со вх о зах . Р а зв е р 
нувш ееся по их инициативе соревн о
вание у ж е  принесло богаты е плоды . 
В стр ан е  насчи ты вается м ного м аш ин
н о-тракторны х станций, кото р ы е з а 
дол го  д о  срока закон ч и ли  ремонт 
тракторе®. И х  ряд ы  изо  д н я  в д ен ь  
пополняю тся другими передовы ми 
станциям и. Они т а к ж е  успеш но вы 
полняю т поставлен н ую  п ер ед  собой 
задачу— зав ерш и ть  рем онтны е работы  
к о  дню  выборов.

Д остиж ения передовы х М Т С  радую т 
всех советских лю дей . Е щ е б олее  о т 
радным явли ется  тот ф акт, что  б о л ь 
ш их успехов в подготовке к  весне д о 
бились не то л ьк о  передовы е М ТС , но 
и ц ел ы е области , к р ая  н республики. 
Готовясь к вы борам  в Верховный Со- 
^ т  С С С Р , они вы полняю т и перевы - 
■олняю ^ п ланы  рем онта маш инно- 
тракторного парка.

Совнарком С С С Р  р ассм о тр ел  итоги 
В сесо ю зн о го  со ц и ал и сти ч еск о го  с о р е в 
нования обл астей , краев  и республик 
за лу ч ш ее  вы полнение планов ремонта 
тракторов и сельскохозяй ствен н ы х м а
шин в IV кв ар та л е  1945 год а. П о б е
дителями в соревновании признаны 
Винницкая и Х ар ьк о вск а я  области  
УССР, Б е л о р у с ск ая  С С Р, О р л о вск ая  
область Р С Ф С Р  и Г рузи н ская  С С Р. 
Всем им вручаются п ереходящ ие к р а
сные знамена С овета Н ародны х К о
миссаров Сою за С С Р и денеж ны е п р е
мии. Вместе с тем  п р ави тельств о  о т 
метило хорош ую работу по вы полне
нию плана ремонта тракторов  в IV 
квартале А зербай дж ан ской , А рм ян
ской, М олдавской  С С Р, М осковской, 
Я рославской , И вановской, Л ен и н гр ад 
ской. Р остовской , Крымской областей, 
П рим орского  края , Д непропетровской  
и С талинской  областей  У С С Р.

Т аковы  успехи  маш инно-тракторны х 
станций  передовы х областей , кр аев  и рес
публик. В н о гу  с ними и д ут ты сячи  и ты 
сячи  передовы х ко л х о зо в . Т а к ж е , к ак  и 
М ТС , они поставили п еред  собой з а 
д ач у  озн ам еновать  вы боры  в В ерхов
ный С овет С С С Р новыми производ
ственны м и победами. И так ж е , как  
многие и многие М ТС, они встречаю т 
выборы больш им и достиж ениям и  в 
подготовке к весеннем у севу. С реди  
них с л е д у е т  вы делить колхозы  Ч е л я 
бинской, С вердловской , К алининской , 
А рхангельской  о б л астей , П рим орского  
н  Х абаровского  краев, К абарди н ской , 
Севере - О сетинской  и Ч уваш ской  
А С С Р, Грузинской  и А рм янской  С С Р, 
обеспечивш ие овой яровой  клин сем е
нами зерн овы х  к у л ь т у р .

П атриотический  п о д ’ем  и возросш ая 
органи зован н ость  колхозников, р а б о т 
ников М Г С  и совхозов— вот что л еж и т  
в основе д о стигн уты х  сельски м  х о 
зяй ством  успехов в п одготовке к в е с 
не. П риходится , о д н ак о , отм ети ть , что 
не в езд е  ещ е достато чн о  и сп о л ьзу ется  
с іу іа  этих могучих ф акторов . У ровень 
колитической  и организационной р аб о 
ты  к о е -гд е  ещ е п ро д о л ж ает отставать  
о т  требований, п р е д ’являем ы х с е л ь с к о 
му х озяй ству . О тсю да и о тставан и е в 
п одготовке к весеннему севу, д о п у 
щ енное в р я д е  районов.

Как и в прош лом  году, м едленно 
го то вятся  к  весне В оронеж ская , К у р 

ганская , К а л у ж с к а я  и Ч к ал о в ск ая  о б 
ласти . Н а двух  главнейш их участках  
п о д го то вки  к с е в у —н а рем онте т р а к 
торов и в создании сем ф ондов— в этих 
о б ластях  допущ ено серьезное о тст ав а 
ние. С праш ивается: почему? М ож ет
бы ть, ту т  неблагоприятны  об’ективны е 
услови я? Н ет, дело  не в о б ’екти вн ы х  ус
ловиях* а в уровн е р у к о во д ства  с е л ь 
ским хозяйством . Д е л о  в том , что  в 
В оронеж ской области , например, ре
монт тр акторов  во многих М ТС начат 
с больш им  опозданием  и организован  
плохо. М естн ы е р у к о во д и тели  не п о 
заб отились  ни о  том, чтобы во-врем я 
н ал ад и ть  изготовление новых и р еста в 
рацию  стары х запасны х частей , ни о 
том , чтобы п рави льн о  органи зовать  
т р у д  в ремонтных м астерски х , созд ать  
норм альны е к ультурн о  - бы товы е у с
ловия д л я  ремонтников. Г раф ики р е
монтны х работ в больш инстве воро
н еж ских  М ТС п реврати ли сь  в пусты е 
б ум аж ки . О беспечности местны х ру 
ководителей  сви д етел ьству ет  и тот 
ф акт, что многие М Т С  не выбираю т 
вы деленное д л я  них горю чее.

В К урганской  области  до  сих пор 
не засы пана зн ачи тельн ая часть п о 
требного  коли чества  семян. П очему? 
М о ж ет  бы ть, в ку р ган ски х  колхозах  
недостаточны  ресурсы  сем енного з е р 
на? Н ет, д е л о  не в ресу р сах , а в том, 
что  партийны е и со ветски е органы  
области  плохо заним аю тся дел о м  з а 
сы пки и подготовки  семян к весеннему 
севу.

О б ’ективны е услови я д л я  успеш ной 
подготовки  к весеннем у севу  в ны 
неш нем год у  более благоприятны , чем 
в преды д ущ и е годы. О свободивш аяся 
о т  ф ронтовы х за к а зо в  пром ы ш ленность 
в состоянии резко  уси ли ть  помощ ь 
сельском у  хозяй ству . К о л х о зы  со б р а
л и  хорош ий у рож ай , достаточны й  и 
д л я  того , чтобы выполнить свои о б я за 
тельства  п ер ед  государством , и д л я  
того , чтобы со зд ать  н ад л еж ащ и е  ф он
д ы  сем ян . В озвращ ение из К расной 
Армии дем обилизованны х п о зво л и л о  
укрепить руко во д ящ и е к ад р ы  к о л х о 
зов, совхозов и М ТС и значительно  
увел и ч и ть  их тр у д о в ы е резервы . К о л 
хозники, работники М ТС и совхозов 
исполнены  непреклонной реш имости 
встрети ть  весенний сев в полной го 
товн ости  и провести его  п о-больш е
вистски.

Ч тобы  обеспечить  в этих усло ви ях  
успеш ную  п о д го то вк у  к севу , тр е б у е т 
ся  т о л ь к о  о д н о : прави льн о  и сп о л ьзо 
вать им ею щ иеся возм ож ности , п ретво
р и ть  их в реальн ую  д ей стви тельн ость . 
Р е ч ь  и д ет  п р еж д е  всего  о  том, чтобы 
уси ли ть  помощ ь М Т С  и совхозам  со 
стороны  промы ш ленны х предприятий 
и навести  тверды й  поряд ок  в каж дой  
ремонтной м астерской . Р е ч ь  идет, д а 
лее, о  том, чтобы у ж е  в ближ айш ие 
дни полностью  закон ч и ть  по каж дом у  
к олхозу  и совхозу  засы п ку  сем ян всех 
яровы х культур , собранны х с сем ян- 
ных участков, а  в к о л х о зах  и совхо
зах , выполнивших государственны й  
план  х л еб озаготовок ,— и с  общ и х  п о се
вов. Р ечь  идет, наконец, о  том, чтобы 
укрепить  бригады  и зве н ья , у си л и ть  
подготовку ж ивого  тя гл а  и конного 
инвентаря, вы возку н аво за  и за д е р ж а 
ние снега на полях.

Успехи или неуспехи в п одготовке к 
весне сейчас целиком  зав и сят  о т  
уровня руководства колхозам и , совхо
зами и М ТС со етороны  местны х пар
тийных и советских работников, о т  их 
умения и сп ользовать  богаты е м а т е 
риально - технические возм ож ности  
сельского хозяйства, о т  их способно
сти возглавить патриотический под’ем 
масс и направить его  на разреш ение 
неотлож ны х, зад ач  п одготовки  к вес
не. Ни один местный партийный и со 
ветский работник не м о ж ет  ' сейчас 
ограничивать свое р у ковод ство  п о д го 
товкой к севу дачей  указан ий , пусть 
д а ж е  правильных. Е го  о б язан н о сть—  
чащ е бывать в ремонтных м астерски х , 
у  м олотилок и сортировок, в ш колах  
по подготовке кадров  и на м есте ор 
ганизовать лю дей на разреш ение сто я
щ их п еред  ними зад ач .

Н аступил реш аю щ ий период п одго
то вки  к весне, когд а  сч ет  времени 
д о л ж ен  вестись не на м есяцы  и н ед е
ли, а на дн и  и часы . П р о й д е т  ещ е 
какой -н и будь месяц, и у ж е  не о т д е л ь 
ные колхозы , а целы е ю ж н ы е районы 
и обл асти  всту п ят в посевную  стр а д у . 
У силим  ж е  темпы ремонта тракторов , 
подготовки  семян и други х  п р едп осев
ных работ! О знаменуем выборы в В ер
ховный С овет С С С Р реш аю щ ими успе
хами в п о д го то вке  к весне во всех  
колх о зах , со вхозах  и М ТСІ

★  ★  ★

ПРЕДВЫБОРНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕН 
ТРУДЯЩИХСЯ СТАЛИНСКОГО РАЙОНА ТБИЛИСИ
Вчера в театре им. Руставели, со

стоялось многолюдное предвыборное 
совещание представителей трудящ их
ся Сталинского района Тбилиси.

В зале театра— стахановцы сукон
ной и табачных фабрик, меднопро
катного завода, служащие районных 
учреждений и предприятий, бойцы и 
офицеры Красной Армии, учителя, 
деятели науки, литературы, искусства, 
домашние хозяйки.

Они собрались вместе, чтобы выра
зить свою горячую готовность отдать 
голоса кандидатам сталинского блока 
коммунистов и беспартийных, приз
вать всех избирателей района едино
душно выполнить свой гражданский 
долг в день выборов высшего органа 
власти нашей страны.

За столом президиума товарищи 
Нарквиани, Буджиаш вили, Топуридзе, 
Чхубиапишвили, Черкезия, Лоладзе и 
другие.

О ткрывая • совещание, заведующий 
учебной частью авиатехникум а дове
ренное лицо тов. Бахтадзе говорит:

—  С огромной радостью узнали

’ трудящ иеся нашего района о том, что 
любимый сын грузинского народа 
Лаврентий Павлович Берия дал своё 

I согласие баллотироваться в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета СССР 

; по Тбилисскому —  Сталинскому из
бирательному округу. Эта весть вы- 

I звала всеобщий под’ём на лредпрня- 
! тиях и в учреждениях. С величайшим 
1 единодушием ждут сейчас трудящ иеся 
|  района дня выборов, чтобы отдать 
і своп голоса верному сподвижнику 

товарищ а Сталина, Маршалу Совет- 
екчго Союза товарищу Берия.

Бурной, долго не смолкающей ова
цией встречают участники предвыбор- 

! ного совещания предложение избрать 
і в почётный президиум Политбюро ПК 

ВКПГб) во главе с товарищем 
Сталиным.

Имя первого кандидата советского 
народа, любимого вождя и учителя—  
в сердце и на устах у каждого при
сутствующего. В зале гремят возгла
сы и. рукоплескания в  честь родного, 
великого Сталина.

РЕЧЬ СТАХАНОВКИ ТОВ. Е. ДЖАВАХИШВИЛИ

Приём И. В. Сталиным г-на Керра
2 5  я н в а р я  П р е д с е д а т е л ь  С о в е т а  Н а р о д н ы х  К о м и с с а р о в  С С С Р  

Г е н е р а л и с с и м у с  И . В . С т а л и н  п р и н я л  П о с л а  В е л и к о б р и т а н и и  с э р а  
А р ч и б а л ь д а  К л а р к а  К е р р а .

Н а  п р и ё м е  п р и с у т с т в о в а л  Н а р о д н ы й  К о м и с с а р  И н о с т р а н н ы х  
Д е л  С С С Р  В . М . М о л о т о в .

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
О НАГРАЖДЕНИИ ТОВАРИЩА ШВЕРНИКА Н. М. 

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА.
З а  успешное выполнение задания правительства по обеспечению рабо

чей силой промышленности, строительства и транспорта в период великой 
Отечественной войны наградить товарищ а Шверника Н иколая Михай
ловича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН. 

Москва, Кремль.
24  января 1 9 4 6  г»

С о о б щ е н и е  Т А С С
VI  января исполняю щий обязан

ности государственного секретаря Сое
динённых Ш татов Америки г. Ачесоп 
заявил на пресс-конференции, что 
секретное Ялтинское соглашение трех 
союзных держав предусматривало пре
доставление Советскому Союзу прав 
на оккупацию  Курильских островов, 
во, насколько он понимает, это со- 
г^ ш е н и е  не предусматривало оконча
тельной передачи Курильских остро
вов Советскому Союзу. Дополнительно 
г-н Ачесон заявил, что «таково его 
мнение, хотя может быть он оши
бается».

ТАСС уполномочен раз’яснить, что 
г. Ачесон по вонросу о Курильских 
островах действительно «ошибается». 
В Ялтинском соглашении трех держав, 
подписанном И  февраля 1 9 4 5  г. от 
Советского Союза И. В. Сталиным, от 
Соединённых Ш татов Америки г. Р уз
вельтом и от Великобритании г. Чер
чиллем, не опубликованном в свое 
время по понятным причинам, точно 
указано, что носле победы над Япо
нией Курильские острова передаются 
Советскому Союзу, а  такж е, что юж
н ая  часть острова Сахалина и все 
прилегающие к  ней острова возвра
щ аются Советскому Союзу.

Яркую, взволнованную 1 речь произ
носит на совещании стахановка тби
лисской суконной фабрики «Советская 
Грузия» тов. Джавахишвили.

—  Как большую радость,— говорит 
тов. Джавахишвили.— встретили тру
дящиеся суконной фабрики- и всего 
нашего района весть о /том, что 
Лаврентий Павлович Берия дал согла
сие баллотироваться по .Тбилисскому—  
Сталинскому избирательному округу.

В ответ на согласие товарища 
Берия стахановцы пашей фабрики 
развернули социалистическое соревно
вание в честь выборов, приняли но
вые повышенные производственные 
обязательства, направленны е к  даль
нейшему укреплению военпого и эко
номического могущества нашей Ро
дины.

Мы, трудящ иеся Тбилиси, знаем и 
высоко пеним ту  огромную работу, 
которую провёл товарищ Берия по 
развитию  народного хозяйства пашей

*  ★
Капитан тов. Талалов посвящ ает 

свою речь высокому патриотизму со
ветского народа, его нерушимой спло
чённости вокруг большевистской пар
тии, родного Сталина, готовности сде
лать всё для дальнейшего расцвета и 
подъёма нашей страны.

—  Бойцы и офицеры Красной Ар
мии,— заявляет т. Талалов,— любят 
верного сподвижника товарища 
Сталина, Заместителя Председателя 
Совнаркома СССР товарищ а Л. П. Бе
рия. Руководя в течение длительного 
времени советской разведкой, товарищ 
Берия образпово оргапизовал охрану 
нашей страны от происков внешних и 
внутренних врагов. Мы будем голосо
вать за  товарища Берия, как  верного 
сына советского народа, выдающегося 
государственного деятеля нашей стра
ны.

Я призываю трудящ ихся Сталин
ского района отдать свои голоса так 
ж е за  кандидата в депутаты Совета 
Н ациональностей, товарищ а Д. Чпчи- 
надзѳ.

От имени домашних хозяек вы сту
пает тов. Топуридзе. А ктивистка, бес
партийная советская женщина т. То
пуридзе, говорит о морально-полити
ческом единстве советского народа, 
его готовности отдать на предстоящих 
выборах свои голоса кандидатам 
сталинского блока коммунистов и бес
партийных.

—  Домашние хозяйки, к ак  и  все 
граждане наш ей страны, 10 февраля 
придут к  избирательным урнам, что
бы голосовать за лучш их сынов и

республики, по реконструкции столи
цы Советской Грузии —  Тбилиси. С 
именем товарищ а Берия неразрывно 
связаны  все наши достижения в об
ласти промышленности, сельского хо
зяйства, науки, литературы, искусст
ва. Многие из нас хорошо знают чут
кость и отзывчивость товарища Берия 
к нуждам и запросам трудящихся.

Товарищу Берия мы обязаны бле
стящим выполнением сталинского пла
на разгрома немецко-фашистских за
хватчиков в предгорьях Кавказа.

От всего сердпа в день выборов я 
буду голосовать за товарищ а Берия!

В депутаты Совета Национально
стей по нашему округу будет баллоти
роваться председатель исполкома 
Ленинского районного Совета депута
тов трудящ ихся товарищ Д. Чичина- 
дзе. Будучи депутатом Верховного Со
вета СССР первого созыва, он оправ
дал доверие избирателей.
*

дочерей нашего парода. Я счастлива 
тем, что мне выпала честь голосовать 
за товарищ а Берия.

Директор 12-й  мужской средней 
ш колы тов. Картозия говорит, что ин
теллигенция, о воспитании и росте ко
торой неустанно заботится товарищ 
Берия, единодушно будет голосовать за 
славного сына грузинского народа.

На’ совещании выступил кандидат в 
депутаты Совета Национальностей тов. 
Д. Чичіинадзе. Он говорил об огромном 
внимании товарищ а Берия к развитию 
стахановского движения в Грузии, о 
его помощи стахаиовпам. Б  заключение 
тов. Чичинадзе поблагодарил избирате
лей, выдвинувш их его кандидатуру в 
депутаты Ворховпого Совета СССР.

Секретарь Сталинского райкома ТО 
ІШ (б) Грузии тов. Лоладзе рассказал о 
большом патриотическом под’ёме, с ко
торым готовятся трудящ иеся района
к  выборам, проникнутые чувством 
великой благодарности творпу самой 
демократической в мине советской
Конституции товарищу Сталину.

Предвыборное совещание обратилось 
с письмом к  избирателям Сталинского 
района Тбилиси.

Под бурные аплодисменты всего за
ла участники совещания приняли 
приветствие великому вождю наподов 
Генералиссимусу Советского Союза
товарищ у И. В. Сталину.

С под’ёмом принимает совещание 
приветствие Маршалу Советского Сою
за товарищ у Л. П. Берия,

П Е С Н Я  О Б Е Р И Я
Грозные орды на горы 
Волчьими лезли стаями,
Горы зарделись пламенем, 
Снега сугробы таяли.
Он, сын любимый Грузии,
Имя чьё всюду славится,
Волю вождя нёс,— выстоять,
С вражеской силой справиться.
Крепко закрыл он, наглухо 
Тропы, дороги горные,
Чтоб не пробрались в Грузию 
Орды фашистов чёрные.

•Вспять силы вражьи бросились.. 
Вновь блещет небо чистое. 
Доблесть героя славили 
Снежные горы, выстояв.

С ними мы пели радостно. 
Твёрдо в победу веруя: 
«Многая лета здравствует 
Пусть наш защитник Берия!» 

АЛЕКСАНДР АБАШЕЛИ. 
П ер евёл  с гр у зи н ско го

Борис С ЕРЕБРЯ К О В.

Л ю б и м ы й  С Ы Н  
г р ѵ з и н с н о г о  н а р о д а

С Л О В А  С Т А Р О Г О  Р А Б О Ч Е Г О
В д ен ь  25-й  год овщ ин ы  С оветско й  

Г рузии  к о л л ек ти в  Тбилисской  су ко н 
ной ф абрики, носящ ей имя республики, 
о тм ети т 16 л ет  сущ еств о ван и я  своего  
предприятия.

Т а к  ж е  м олод ы  и  д р у ги е  п р ед п р и я
тия, р асп олож ен н ы е на территории  38-го 
и зби р ател ьн о го  у ч а с т к а . А сф альтоб е
тонны й за в о д  возн и к  в годы  р ек о н 
струкц и и  город а, стан ц и я Д и д у б е  со з
д ан а  с развитием  промы ш ленности в 
этом  районе, б аза  Х рам гэсстроя  п оя
в и л ась  н еск о л ьк о  л е т  назад.

О ф ициально ден ь  на и зби рательном  
у частке  начи н ается в оди н н ад ц ать  ча
сов, но у ж е  в 9  час. мы за с т а л и  зд есь  
п р ед се д ател я  У частковой  комиссии 
Г еорги я  Д а в ы д о в и ч а  Ч араева . С ю 
д а  заш лн  свобод н ы е в эту  смену 
о т  работы  на ф абрике комсомолки 
т т . Е горова и М акар о ва . О ни хотели 
узн ать , не м огут ли чем-либо пом очь 
ком иссии в её работе.

Тов. Ч ар аев  д ал  ком сом олкам  з а д а 
ние зай ти  на квартиры  к  избирателям , 
проверить, вклю чен ы  ли  они  в списки . 
Д е в у ш к и  с  больш им  ж елан и ем  о тп р а
ви ли сь  вы п о л н ять  поручение.

Т о льк о  уш ли  комсомолки, к ак  к  
п р ед сед ател ю  ком иссии загл ян у л  с т а 
рый рабочий т . Т ваури . Е го и н тересо
вал о , в какой  час притти на участок 
в д е н ь  вы боров , чтобы  первы м  п о д ать  
гсло с .

—  У  н ас  балло ти р у ется  в деп утаты  
тов . Л . П . Б ерия ,— говорит т . Тваури . 
— Все мы знаем, какую  огром ную  р а 
б оту  п р о вел  тов. Б ер и я  по р ек о н стр у к 
ции Т билиси. О н часто бы вал  на 
стр о и тельстве  наш ей  ф абрики, пом огал 
нам в работе, чутко  и заб отливо  отно
с и л ся  к  н у ж д ам  к о л л ек ти в а  су к о н щ и 

ков: по его  инициативе в короткий  
срок  бы ла пролож ена сю да трам вайная 
линия, вы строены  д л я  рабочих ую т
ные ж илы е дома.

В от почему я первым хочу подать 
спой го л о с  за  верного сы на б ольш е
ви стской  партии, верного  сп о д в и ж 
ника товари щ а С талина —  Л аврен ти я 
П авловича Берия.

Э ти слова старого  рабочего  бы ли 
лучш им свидетельством  то го  п о д ’ёма, 
с которы м  готови тся наш  н ар о д  к 
выборам.

В агитпункте и зби рательного  у част
ка сегод н я  д е ж у р и т  заведую щ ий— з а 
м ести тель  начальн и ка кам вольного  ц е 
ха т. Ш . М у м л ад зе . У него  сидит 
группа до м о х о зяек  с  Д и д уб и й ской  у л и 
цы. Они приш ли с ж алобой . Д л я  про
ведения агитационной работы  среди  
дом аш них хо зяек  на этой  улице при
креп лен  д и р ек то р  Ф ЗУ  ф абрики  тов. 
Ч ичинадзе. З а  последние дни он про
пустил два очередны х зан яти я . И  д о 
маш ние хозяй ки  заш ли  вы яснить, в чем 
дело .

— М ы  хотим бы ть в  ку р се  всех 
собы тий в стране, а агитатор  н ас ос
тави л . Е сли  т . Ч и чинад зе очень з а 
нят, просим прикрепить к нам другого  

4 агитатора.

Б ольш им  авторитетом  п ользую тся у  
избирателей  агитаторы  гг . Ш паченко, 
Закаи .дзе, К ар дан ахи ш ви ли . Эти аги 
тато р ы  почти еж едн евн о  бы ваю т на 
д о м у  у  и збирателей . К о гд а  изби
р ателям  нуж н а та или иная по
м е т ь ,  они в первую  очередь  о б р ащ а
ю тся к своем у  аги тато р у . Э то — с в и д е 
тел ьство  больш ого  доверия .

Е. Н И КИ ТИ Н .

За последние годы неузнаваемо из
менился облик старого Надзаладеви. 
Па мосте старых приземистых хибарок 
появились светлые трех- и четырех
этаж ны е ж илые дома, высокие корпу
са многочисленных предприятий.

Эти разительные изменения, проис- 
| шедшие в жизни одного из промыш

ленных районов столицы, связаны с
• именем славного сына грузинского па- 
; рода товарищ а Л. П. Берия. Огромна 
1 созидательная работа, проделанная

товарищем Л. П. Берия во всех обла
стях хозяйственной, культурной и по
литической ж изни наш ей республики.

В годы Отечественной войны, когда 
Грузии угрожала непосредственная 
опасность вторжения немецко-фашист
ских захватчиков, тов. Л. П. Берия, 
по поручению товарищ а Сталина, при
был на Кавказ и по сталинскому п л а
ну  организовал разгром немецко-фа
ш истских орд.

Понятна т а  огромная радость, 
с которой встретили трудящ ие
ся Ленинского района согласие верно
го сподвижника товарищ а Сталина 
Лаврентия Павловича Берия баллоти
роваться в  Тбилисском —  Сталинском 
избирательном округе М5 5 5 5  по вы 
борам в Совет Союза. Десятки доверен
ных отправились на избирательные 

і участки нести в массы простые, ис
кренние слова о славпом кандидате.

Первая же беседа доверенного Г. В. Си
харулидзе о кандидате в депутаты  Со
вета Союза собрала большую аудито
рию. Послушать рассказ о выдающем
ся государственном деятеле тов. 
Л. П. Берия пришли, наряду со стары
ми производственниками, молодые ра
бочие, педагоги, домохозяйки. Люди 
самых разнообразных профессий и воз
растов проживают на территории 12-го 

| избирательного участка. П всех их в 
! эти дни об’едипяет одна мысль, одно 
I стремление —  отдать свой голос за
• достойного кандидата’, славного сына
• грузинского народа Л. П. Берия, от- 
[ метить выборы новыми производствея- 
! лыми успехами.

В беседе с избирателями тов. Си- 
і харулпдзе говорит о кандидате в де

путаты  Верховного Совета СССР заме
стителе Председателя Совнаркома Сою
за ССР тов. Л. П. Берия. Перед из
бирателями раскры вается славный

Колхозы Грузии досрочно выполнили план 
заготовки табака

К 2 0  января колхозы  Грузин на 
один месяц и десять дней раньш е уста
новленного срока выполнили и в  100 ,3

процента государственный план  заго
товки  табака урожая 194 5  года. 

Заготовка продолжается.

I жизненный путь одного из ближайших
I сподвижников товарищ а Сталина.
| ‘ Когда доверенный кончил говорить,
; завязалась ожпвленпая беседа. Каждый 
I избиратель хотел выразить свою 
I радость в связи с тем, что ему выпала 

честь голосовать за  выдающегося госу
дарственного деятеля лешгнско-сталіга- 

| ского типа, одпото из виднейших руко
водителей партии и правительства 
тов. Л. П. Берия.

Тепло говорит о тов. Л. П. Берия 
беспартийная домашняя хозяйка Римма 
Беридзе:

—  Все мы хорошо знаем Лаврентия 
Павловича Берия. Он —  славный 
сын партии и народа, отдающий все 
силы служению Родине. Я с  радостью 
отдам за него свой голос.

Выступает тов. Мария Майсурадзе:
—  Имя товарищ а Берия дорого 

сердцу каждого из нас, как имя вер
ного сы на грузинского народа. С его 
именем связан расцвет всех отраслей

I народного хозяйства нашей страны.
, Взять хотя бы нага Ленинский район.
I Когда-то глухая окраина Тбилиси,
I благодаря заботам тов. Берия, стала 
і благоустроенным промышленным райо- 
| ном столицы. По его инициативе в 

нашем районе был разбит прекрасный 
парк. Я помню, как  Лаврентий Пав
лович приезжал и лично следил за 
работами.

Педагог ПТ. Пунтбидзе говорил о 
внимательном и чутком отношении тов. 
Л. П. Берия к интеллигенции, о том, 
как  тов. Берия заботился о расцвете 
литературы, искусства и науки  в 
Грузил.

—  Когда мы узнали о согласии тов. 
Л. Берия баллотироваться в натаем 
округе, —  говорит стахановка станко
строительного завода имени Кирова 
Е віен ня  Гвимбрадзе, —  то  все мы на 

•заводе решили отметить это радостное 
событие увеличением выработки про
дукции. Многие из нас стали на ста
хановскую вахту, отмечая дни подго
товки к  выборам новыми производ
ственными успехами.

Избиратели 12-го участка, к ак  и  всё 
трудящ иеся Тбилисского —  Сталин
ского избирательного округа, пережи
ваю т в эта  дни чувство большой ра
дости.

М. Р И О Н Е Л И .

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
К ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОМУ

ТЕГЕРАН, 2 6  января. (ТАСС). 
Меджлис (иранский парламент) вы с
казался за  назначение Кавам-эс-Сал- 
танэ на пост прем ьер-м ини стра 
Ирана.

ЛОНДОН, 2 6  января. (ТАСС). По 
сообщению лондонского радио, после 
предложения меджлиса о назначении

КРИЗИСУ В ИРАНЕ
на пост премьер-министра Кавам-эс- 
Салтанэ, последний заявил, что он 
сегодня же вечером займется вопро
сом об обращении И рана в Совет 
Безопасности и «начнет непосред
ственные переговоры с русскими, к а »  
только ш ах утвердит его назначение».



Первая сессия Генеральной Ассамблеи Организации 06‘единенных Наций
Пленарное заседание Генеральной 

Ассамблеи 24 января
ЛОНДОН, 24  января. (ТАСС). Первое 

появление тов. А. Я. Вышинского на 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи вызвало большой интерес 
к ак  среди делегатов, та к  и орѳди пуб
лики. Улицы, прилегающие к Сентрал- 
холлу, были запружены толпой, и, ког
да А. Я. Вышинский вышел из своего 
автомобиля, его встретили бурными 
аплодисментами. Такая же атмосфера 
ожидания царила и в  зале заседаний 
Ассамблеи, где места для публики и 
жрессы были переполнены.

Пленарное заседание Генеральной Ас
самблеи открылось выступлением док
ладчика комитета >6 1 Л афронте (Эк
вадор), который представил доклад это
го комитета относительно резолюции о 
создании комиссии по вопросам, свя
занным с открытием атомной энергии. 
Лафронте зачитал тек-ст резолюции, 
представленный от имени США, Фран
ции, Китая, Канады, СССР и Соединён
ного Королевства, и сообщил, что ко
митет №  1 одобрил текст этой резолю
ции без изменений 46  голосами ори 
одном воздержавшемся.

Лафронте кратко суммировал ход 
прений, происходивших в  комитете
М  1 до того, к ак  была принята резо
люция, и заявил: «В ходе прений осо
бый упор делался на значение, кото
рое придают народы мира торжествен
ному и коикрѳтному заверению в том, 
что атомная анергия будет использо
ваться только для мирного развития
мировой экономики и повыш ения бла
госостояния человечества. Во время
прений некоторые делегации выразили 
точку зрения, что состав комиссии
должен шире представлять Об’единён- 
вы е Нации в целом... Указывалось 
такж е, что Совет Безопасности должен 
представлять информационные доклады 
Генеральной Ассамблее и другим орга
нам, входящим в  структуру Об'единён
ны х Наций».

Далее выступил с речью государ- 
іетвениый секретарь США Бирпс.

Польский делегат Модзелѳвский, вы 
ступивший после Бирнса, выразил го
товность польской делегации поддер
ж ать  предложенную резолюцию. От

имени польской делегации Модзелев- 
ский предложил, чтобы Генеральная 
Ассамблея рекомендовала парламентам 
всех стран принять законы, в силу 
которых, во-первых, все события н 
открытия, аналогичные открытию атом
ной бомбы, должны сообщаться другим 
странам, во-вторых, результаты , полу
ченны е в научной области, должны 
использоваться для мирных целой, а  
не для целей разруш ения: в-третьих, 
все страны должны поддерживать Ор
ганизацию Об’единённых Наций в её 
попы тках контролировать атомную 
энергию и ее исключительное исполь
зование для мирных целей и, в-четвер
ты х , все члены Организации Об’еди
нённых Наций должны принять меры к 
ликвидации производства атомной бом
бы и другш  сокруш ительных орудий 
войны. В заклю чение Модзелевский 
сказал , что его делегация намерена 
требовать, чтобы эти  рекомендации 
были приняты немедленно, а такж е 
предлагает, чтобы этот вопрос был пе
редан на рассмотрение соответствую
щей комиссии. Затем, выступил глава 
делегации СССР тов. А. Я. Вышинский, 
появление которого на трибуне было 
встречено длительными аплодисмен
тами.

После т . Вышинского произнес речь 
филштпидскнй делегат Пеіро Лопес, 
воздавший должное великим державам 
за то, что они поставили вопрос о 
создании комиссии по контролю над 
атомной энерпией на одобрение Гене
ральной Ассамблеи.

Французский делегат Поль - Бонкур 
заявил, что акт, принимаемый Ассам
блеей на этом заседании, является  ве
ликим, и французская делегация с 
энтузиазмом присоединяется к нему. 
Прения закончились выступлением 
бразильского делегата Фрейтас-Валле. 
Единодушным голосованием 47  делега
тов доклад был одобрен.

Затем Ассамблея рассмотрела доклад 
комитета №  5 (по административным 
и  бюджетным вопросам) об условиях, 
касаю щ ихся назначения генерального 
секретаря. Доклад был п ри н ят едино
гласно.

Заседание Совета Безопасности

Выступление А. Я. Вышинского
ЛОНДОН, 24  января. (ТАОС). В 

своем выступлении на пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 24 
января  т . А. Я . Вышинский заявил:

«Господин председатель, господа 
делегаты!

Я не виж у необходимости простран
но  говорить о значении резолюции, 
представленной н а  утверждение на
стоящего пленарного заседания Ге
неральной Ассамблеи. Значение этого 
документа определяется значением во
проса, которому и посвящ ена резо
люция.

Проект резолюции, представленный 
Генеральной Ассамблее на одобрение 
и  одобренный Московской конферен
цией министров иностранных дел 
Советского Союза. США и Великобри
тании, является результатом тщ атель
ного и всестороннего обсуждения и
изучения. П ервоначальные поиски 
реш ения шли по разным путям , но 
в  результате общих усилий было
найдено счастливое решение этого во
проса, нашедшее свое выражение в 
рекомендации Московского совещания 
трёх министров иностранных дел. 
Советская делегация считает, что
проект революции вполне отвечает 
интересам Об’единённых Наций.

В резолюции, а  именно в статье 
1 -й  указы вается, что комиссия, со»
вдание которой предполагается, уч
реж дается Генеральной Ассамблеей. 
Следовательно, права и полномочия 
Генеральной Ассамблеи здесь пол
ностью защ ищ ены. С другой сторо
н ы , в  революции указы вается, что 
комиссия по атомной энергии будет

состоять из представителей госу
дарств— членов Совета Безопасности 
и Канады, к ак  страны , имеющей от
ношение к  усилиям, приведшим к 
открытию атомной энергии. Послед
нее ц&тнком соответствует полномо
чиям и функциям Совета Безопасно
сти, являю щ егося основным органом, 
на который возлагается задача под
держания мира и проведения с этой 
целью необходимых мероприятий. Я 
хотел бы напомнить текст статьи 24 
У става, гласящ ей: «Для обеспечения 
быстрых и эффективных действий 
О рганизации Об'единённых Надий её 
Члены возлагают на Совет Безопасно
сти главную ответственность за под
держание международного мира и бе
зопасности и соглашаются в том, 
что при исполнении обязанностей, 
вытекаю щ их из этой ответственности, 
Совет Безопасности действует от их 
имени».

Намеченные таким  образом в резо
люции мероприятия вы раж аю т пра
вильный и  реалистический подход к 
решению вопроса о проведении меро
приятий по контролю над атомной 
энергией. Советская делегация заяв
ляет снова, что она поддерживает 
эту резолюцию и  вы раж ает надежду 
на то, что она будет единогласно 
одобрена настоящим пленарным засе
данием Генеральной Ассамблеи.

Это— первый важный ак т  совмест
ны х усилий Об’единённых Наций в 
обеспечении мира и безопасности во 
всём мире. Да сопутствует же этому 
благородному ак ту  полный и  подлин
ный успех».

Завтрак в честь 
А. Я. Вышинского у Эттли

ЛОНДОН, 24  января. (ТАСС). Се
годня английский Премьер-министр 
Эттли  дал завтрак в  честь А. Я. Вы
шинского.

От'езд Бирнса
в США

ЛОНДОН, 24  ян варя . (ТАОС). Се
годня днём государственный секре
тар ь  США Биряс вылетел в США.

ЛОНДОН, 25  января. (ТАСС). Се
годня в помещении Черч-Хаус состоя
лось заседание Совета Безопасности. 
В повестке дня стоял вопрос о про
цедуре обсуждения писем, получен
ных от делегаций Ирана, Советского 
Союза и Украины.

До того, как началось обсуждение 
этого вопроса, были рассмотрены дру
гие пункты  повестки дня. Прежде 
всего был обсуждён 8-й  иункт по
вестки дня относительно создания 
военного штабного комитета. Амери
канский делегат Стеттиниус при под
держке Бевпна предложил, чтобы 
этот пункт был принят и чтобы 
военный штабной комитет собрался в 
Лондоне 1 февраля. Советский делегат 
А. Я. Вышинский сообщил, что Со
ветское правительство назначило 
своими представителями генерала Ва
сильева, вице-адмирала Вогденко и 
генерал-майора Ш арапова. Согласно 
полученной им информапии эти пред
ставители прибудут в Лондон 1 фев
раля. Если им удастся прибыть в 
Лондон во-время, сказал т . Вышин
ский, то он не возражает, чтобы за
седание состоялось 1 февраля.

Американское предложение —  назна
чить заседание на 1 февраля при 
условии, что в случае необходимости 
заседание может быть отложено —  
было принято.

Председатель Совета Безопасности 
'Мейкин заявил, что представит для 
сведения Совета в хронологическом 
порядке некоторые письма, получен
ные им,— письмо иранской делегации, 
адресованное секретарю Исполнитель
ного комитета Подготовительной ко
миссии Джеббу. письмо исполняющего 
обязанности главы советской делега
ции, адресованное председателю Сове
та  Безопасности, относительно поло
жения в Греции и письмо, полученное 
от главы украинской делегации, к а 
сающееся положения в Индонезии. 
Членам Совета Безопасности было 
такж е роздано письмо, полученное от 
главы  советской делегации А. Я. 
Вышинского по поводу письма иран
ской делегации.

Беря письма в хронологическом по
рядке, председатель спросил, ж елает 
ли Совет, чтобы письмо иранской де
легации и письмо А. Я. Вышинского 
были включены в  повестку дня. По
скольку возражений не было, сказал 
председатель, этот пункт будет вклю
чен в повестку дня.

А. Я. Вышинский указал, что он 
не имеет - никаких возражений против 
вклю чения этого пункта в повестку 
дня следующего заседания, но раз’-  
ясвил, что советская делегация пред
ставила свои соображения по этому 
вопросу, доказывая, что представле
ние иранского правительства не дол
жно обсуждаться Советом Безопасно
сти.

Председатель согласился, что в 
связи с включением пун кта в по
вестку дня советская делегапия будет 
иметь возможность на начальной 
стадии обсуждения внести такое 
предложение, какое она сочтёт необ
ходимым. Советской делегапии будет 
разрешено принять меры, которые она 
сочтёт подходящими.

Бенин заявил, что он стремится к 
тому, чтобы по всем этим вопросам 
были выслуш аны  стороны, прсд’я в -  
ляюпгие претензии. Стеттиниус зая
вил, что, по мпению американского 
правительства, «любое правительство 
— член Об’едпнённых Наций, которое 
нодаёт жалобу, имеет право быть вы
слуш анным здесь».

Затем, после выступлений Б э іави - 
папга (Египет), Ван Клеффепса (Гол
ландия), А. Я. Вышинского и  Бевина, 
председатель предложил устаповить 
время и дату следующего заседания, 
указав , что дело самого Совета ре
ш ить, приступит ли он к обсуждению 
заявления или предпримет каки е- 
либо другие действия, которые он 
считает подходящими.

Стеттиниус внёс предложение про
вести заседание Совета Безопасности 
2 8  января в 1 5 .0 0  и 3 0  января  в 
1 5 .0 0 . Это предложение было при
нято.

В конце заседания председатель 
Мейкин об’явил, что он получил 
представление от правительства Юго
славии, в котором предлагается по
ставить вопрос о допущении Албании 
в члены Организации Об’единённых 
Наций. А. Я. Вышинский поддержал 
это предложение Югославии и пред
ложил обсудить этот вопрос на 
следующем заседании Совета Безопас
ности.

Стеттиниус заметил, что может 
быть было бы лучш е отложить рас
смотрение этого вопроса до того мо
мента, когда поступит несколько по
добных предложений и можно будет 
одновременно обсудить вопрос о при
нятии в члены Организации Об’еди
нённых Наций всех стран, пред’- 
явивш их подобные требования.

Председатель одпзко не одобрял 
предложения Стеттиниуса, заметив, 
что правильнее будет обсуждать по
добные требования по мере их по
ступления.

Делегат Польши Модзелевский об’
явил, что оа полностью согласен с 
предложением югославской делегация 
и  одобряет вклю чение этого вопроса 
в повестку дня следующего заседания 
Совета Безопасности.

Возражений не поступило, и  пред
седатель об’явил, что вопрос будет 
вклю чен в повестку дня очередного 
заседания Совета Безопасиости 2 8  ян
варя.

На этом заседание Совета Безопас
ности закончилось.

Письмо А. Я. Вышинского председателю 
Совета Безопасности

Обращение ЦК ЭАМ к Генеральной Ассамблее
АФИНЫ, 2 4  января. (ТАСС). 23 

января ЦК греческого Национально- 
освободительного фронта (ЭАМ) от
правил в президиум Генеральной Ас
самблеи и в  Совет Безопасности те
леграмму, в которой говорится, что 
греческий народ, отдавший все для 
борьбы Об’единённъгх Наций, ж ивет 
в  условиях антидемократического ре
жима. іВ телеграмме подчеркивается, 
что монархисты, пользующиеся иност
ранной поддержкой, проводят крова
вый террор против демократического 
народа, и что положение в  1>епии про
тиворечит заявлениям союзников, в ч а
стности Ялтинским решениям. «Ввиду 
отсутствия действительно независимого 
и выдвинутого народом правительства,. 
— говорится далее в  телеграмме,— ко

торое передало бы Вам истинный 
голос греческого народа, мы обращ а
емся непосредственно к Об’единенньш 
Нациям и к Совету Безопасности. 
Мы требуем увода английских войск, 
как  этого требовали огромные всена
родные митинги, обеспечения нашей 
национальной независимости, образо
вания демократического представи
тельного правительства в соответствии 
е Ялтинским решением и  волей ог
ромного больш инства народа. Только 
такое правительство сможет восста
новить демократические свободы и по
вести страну к  подлинно свободным 
выборам».

ЭАМ требует так ж е  признания гре
ческих национальных прав и оказа
ни я  помощи в восстановлении страны.

Заявление премьер-министра Ливана
ЛОНДОН, 2 5  января. (ТАСС). Как низании Об’единённых Н аций протест 

передаёт лондонское радио, премьер- против англо-французского соглашения 
министр Ливана заявил, что он дал . о Леванте и потребовать немедленной 
ливанской делегация на Генеральной | эвакуации всех иностранных войск 
Ассамблее инструкции заяви ть Орга- I е территории Ливана.

ГАЗЕТА «БАШКИМИ» О БЫВШЕМ АЛБАНСКОМ КОРОЛЕ ЗОГУ
ТИРАНА. (ТАОС). Газета «Баш ки- 

ми» опубликовала ответ на протест 
бывшего албанского короля Зогу про
ти в  об’явлеиия Албании народной 
республикой. Газета отмечает, что 
Зогу повинен в установлении в Ал
бании диктаторского режима, в содей
ствии  итальянской колонизации стра
ны , в  позорном бегстве в  трагический 
для народа день 7 апреля 1 939  го
да, а  так ж е  в расхищении казны и 
поддержке предателей, которые вме
сте е оккупантами пы тались подавить

национально-освободительную борьбу 
албанского народа. Ахмет Бей (Зогу), 
пиш ет газета,' не беспокоился о тер
риториальной целостности Албании, 
когда страна находилась в опасности. 
Он веселился на похищенное народное 
золото, когда народ Албании обливал
ся кровью в борьбе, добывая свою 
свободу. Албанский народ собственны
ми руками установил свою власть, 
обеспечил территориальную  целост
ность государства, об’явил свою на
родную республику и навсегда похо
ронил позорпый режим Зогу,

ЛОНДОН, 25  января. (ТАСС). 
Представителям печати об’явлен 
текст письма от 24  января, с кото
рым руководитель советской делега
ции на сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Об’единёяпых Наций 
А. Я. Вышинский обратился к пред
седателю Совета Безопасности. Письмо 
гласит:

«Делегация Советского Союза, по 
поручению Советского правительства, 
считает необходимым, в связи с обра
щением в Совет Безопасности иран
ской делегации, заявить следующее.

1. Утверждение иранской делегации 
о вмешательстве Советского Союза че
рез посредство своих должностных 
лпп и  вооружённых сил во внутрен
ние дела Ирана не соответствует дей
ствительности и лишено всякого осно
вания. В данном случае иранская де
легапия повторяет заявление, сделан
ное иранским правительством Совет
скому правительству в ноябре 1 945  г. 
Это заявление было, однако, катего
рически опровергнуто Советским по
сол,ством в Иране в ноте от 2 6  ноя
бря. Нельзя не отметить такж е, что 
в своей ответной ноте от 1 декабря 
1 9 4 5  г. иранское правительство не 
только не опровергло фактов, изло
женных в советской ноте от 26  ноя
бря, но выразило, как  говорится в 
указанной иранской ноте,— «своё удо
влетворение, в связи с тем, что, как 
свидетельствует содержание ответной 
ноты явеольства, вмешательство со
ветских служащ их во внутренние дела 
Ирана в северных останах не соответ
ствует действительности». Больше то
го, в этой же ноте министерство 
ипостранных дел Ирана «вы раж ает 
свою радость по поводу того, что. как  
указывалось. советские служащие 
полностью уважаю т тройственный до
говор и  декларацию руководителей 
трёх великих и союзных Ирану дер
ж ав, подписанные и опубликованные 
в Тегеране».

У казанные факты  достаточно убе
дительно говорят о неправильности и 
беспочвенности заявления иранской 
делегации о каком-то вмешательстве 
со стороны Советского Союза во 
внутренние дела Ирана.

2. Не соответствует действительно
сти такж е заявление иранской деле
гации о том, что иранское правитель
ство пыталось вступить по данному 
вопросу в переговоры с Советским 
правительством, но б езу теш н о . При
веденные вьппе факты опровергают 
это заявление иранской делегации, 
та к  как  иранское правительство не 
только пыталось, но и вело перегово
ры с Советским правительством по 
данному вопросу, как это видно 
так ж е из указанной вы ш е иранской 
поты от 1 декабря.

3. Советская делегация считает 
необходимым указать , что ирапское 
иравителііотве пы тается использовать

пребывание иностранных войск в 
Иране для того, чтобы это обстоя
тельство изобразить к ак  нарушение 
иранского суверенитета и  к ак  причи
ну происходящих в Иранском Азер
байджане событий. Между тем, пре
бывание советских войск на террито
рии Ирана является  вполне право
мерным, поскольку это право предо-- 
ставлено Советскому правительству 
советско-иранским договором от 26  
Февраля 1921  года и советско-англо
иранским договором от 1 9 4 2  года. 
События же в Иранском Азербайджане 
никакой  связи с пребыванием здесь 
советских войск не имеют, как  об 
этом свидетельствую т неопровержи
мые и совершенно об’ективпы е факты. 
Эти события носят исключительно
внутренне-иранский характер. Кзк 
известно, в Северном Иране дело идёт 
о стремлении населения Северного
Ирана к  национальной автономии в 
пределах Иранского государства и об 
осуществлении пожеланий местного
населения, не представляющих чего- 
либо необычного для демократического 
государства.

4. Советская делегация не может 
вместе с тем не обратить внимания 
на то обстоятельство, что за послед
нее время в Иране усиливается враж 
дебная Советскому Союзу пропаганда 
при явном попустительстве со сторо
ны  иранского правительства. Эта про
паганда ничем не отличается от фа
шистской пропаганды, которая велась 
в своё время против Советского Союза 
при Риза-ш ахе.

Враждебная Советскому Союзу ан-* 
тидемократическая и погромная дея
тельность реакционных сил в Иране, 
пользую щ аяся поддержкой некоторых 
иранских влиятельных групп из пра
вящих кругов и полицейских властей, 
создаёт для Азербайджанской ССР и 
для Б аку  опасность организации враж
дебных действий, диверсионных актов 
и т . п.

Советское правительство, однако, 
считает, что подобного рода вопросы, 
касаю щ иеся взаимоотношений между 
дсумя соседними странами —  СССР и 
Ираном, —  могут быть и должны
быть урегулированы путём двусторон
них переговоров между Советским 
правительством и  иранским прави
тельством. Советское правительство от 
такого способа урегулирования подоб
ного рода вопросов, возникающих 
между союзными правительствами,
пс отказывалось и не отказы вается.

5 . В виду изложенного и исходя 
из того, что в  данном случае отсут
ствуют условия, предусмотренные
статьями 34  и  35  Устава Организа
ции Об'единённых Наций, с он стекая 
делегация считает обращение иран
ской делегации в Совет Безопасности 
лишенным всякого основания и кате
горически возражает против рассмот
рения Советом Безопасности ук азан 
ного обращения иранской делегации».

Первое заседание Экономического 
и Социального Совета

ЛОНДОП, 24  января. (ТАСС). Вче
ра вечером состоялось первое заседа
ние Экономического и Социального 
совета. Председателем Совета избрал
индийский делегат Рамасвами Му- 
далиар, первым віше-продседателем —  
югославский делегат д-р Отампара и 
вторым вице-председателем —  колум
бийский делегат Рестрепо.

Бельгийский делегат де Уссэ вы
ступил с заявлением, в котором под
черкнул значение Экономического и 
Социального совета и указал на 
сложность тех задач, которые ему
предстоит выполнить Он заявил, 
что. если работа Совета окажется 
успешной, его полномочия должны 
быть распгиррны. Он выразил сожале
ние по поводу того, что в Совете
разрешается говорить лиш ь предста
вителям правительств, указав , что 
Совету принесло бы большую поль

зу, если бы была введена практик» 
консультаций с  общественным мне
нием. .Всемирная федерация профсою
зов обратилась к  Ассамблее с прось
бой получить право быть представ
ленной, вы ступать и голосовать в 
Совете. Де Уссэ указал , что, по его 
мнению, нельзя предоставить Всемир
ной федерации профсоюзов право го
лоса; однако бельгийская делегация 
считает, что было бы полезно допу
скать делегатов Всемирной федерации 
профсоюзов на некоторые заседания 
Совета и консультироваться с ними 
по вопросам, в х о д я т™  в компетенцию 
этой федерации.

Затем выступили делегат США 
Вайнант, английский делегат Ноэль- 
Бейкер, советский делегат тов. 
Сергеев, а  такж» делегаты Битая, 
Кубы. Грепии. Канады и Чили.

Совет единодушно одобрил повест
ку дня. рекомендованную Подготови
тельной комиссией.

Обсуждение в Общем комитете 
обращения Всемирной федерации 

профсоюзов
ЛОНДОН, 2 5  января. (ТАОС). На 

состоявшемся вчера вечером заседании 
Общего комитета Генеральной Ассамб
леи стоял доклад представителя Китая 
Веллингтона Ку, являющегося предсе
дателем подкомитета. назначенного 
ранее для рассмотрения вопроса о том, 
как  поступать с посланиями, получае
мыми в адрес Об’единеиных Наций 
от различных организаций и лип.

Поскольку некоторые из членов Об
щего комитета сочли необходимым 
иметь некоторое время для обсужде
ния предложении, представленных 
Веллингтоном Ку, Общий комитет со
гласился отложить обсуждение этих 
рекомендаций до одного из ближайших 
заседаний комитета. Однако в принци
пе было решено, что для рассмотрения 
посланий, которые неизбежно будут 
поступать, было бы желательным во 
время каждой сессии Генеральной Ас
самблеи назначать специальный вре
менный подкомитет.

Затем комитет обсудил вопрос об 
•обращении Всемирной федерации 
профсоюзов. Спаак, как председатель 
Общего комитета и председатель Ас
самблеи, внёс следующее предложение:

«Рассмотрев просьбу Всемирной фе
дерации профсоюзов. Общий комитет 
решил, что не может быть и речи о 
предоставлении этой Федерации права 
голоса в Экономическом и  Социальном 
совете, что предоставление такого 
права явно представляло бы собой 
наруш ение Устава и что, хотя бы 
исходя из этой точки зрения, эта 
часть требования должна быть откло
нена. С другой стороны, ряд членов 
Общего комитета считает, что некото
рое участие Всемирной федерации 
профсоюзов в работе Об’единённых 
Наций было бы весьма желательным, 
учиты вая значение Федерации, её 
особый характер и бесспорное влия
ние, которым она пользуется среди 
рабочего движения. Эти члены счи
таю т, что предлагаемое сотрудниче
ство должно осущ ествляться в макси
мально широких масштабах, допу
скаемых Уставом. Именно в этом 
духе они предлагают Ассамблее две 
следующих резолюции:

1) Чтобы Ассамблея реш ила соз
дать специальную категорию офи
циальных представителей и  постоян
ных гостей, среди которых будут фи
гурировать представители Всемирной 
фелерапии профсоюзов. Этим гостям 
будут отведены специальные места в 
зале заседаний Ассамблеи с тем, что
бы их нельзя было принять ни за 
делегатов, пи за публику. После об
щего обсуждения ежегодного отчёта 
или же по решению Ассамблеи одно 
или несколько заседаний будет посвя
щ аться выступлениям этих официаль
ных представителей и  постоянных 
гостей.

2 ) Чтобы Ассамблея реш ила реко
мендовать Экономическому и Социаль
ному совету в порядке ётатьи 71-й  
Устава проводить со Всемирной феде
рацией профсоюзов постоянную кон
сультацию  в отношении работы коми
тета Соаета по вопросам экономики и 
труда и временного подкомитета по 
социальным вопросам и приглашать 
представителей Федерации принимать 
участие в тех заседаниях Экономиче
ского и Социального совета, на кото
рых будут обсуждаться вопросы, вхо
дящие в компетенцию этих двух под
комитетов».

Член делегации США сенатор Кон- 
нэлли заявил: «Мы. члены американ
ской делегации, будем возражать, 
если Общий комитет будет придержи
ваться предложенного курса».

Коннэлли заявил, что Общий коми
тет  не имеет права делать такие ре
комендации Генеральной Ассамблее.

Английский делегат Ноэль-Бэйкер 
выдвинул некоторые изменения к 
предложению Снаака и предложил, 
чтобы комитет отложил обсуждение 
резолюции с тем. чтобы члены коми
тета могли иметь достаточно времени 
для её обсуждения.

Делегат У краинской ССР т. Ма- 
пуильский согласился с необходи
мостью иметь дополнительное время 
для обсуждения резолюции, не в то 
же время заявил, что эта резолюция 
представляет собой значительный шаг 
вперёд и что на её основе можно 
будет притти к  компромиссу. Тоз. 
М ануильскпй указал, что. пригласив
Всемирную федерацию профсоюзов 
принять участие в работе Организа
ции Об’едичённых Наций, можно
лишь усилить эту организацию и
выполнить обязательства перед рабо
чими всего мира.

Выступивший затем делегат Новой 
Зеландии Фрэзер коснулся многих 
пунктов процедуры. В частности, он 
потребовал тщательного рассмотрения 
вопроса о том, может ли Общий ко
митет представлять Генеральной Ас
самблее рекомендации в отношении 
политики и требовать их принятия 
или же только представлять рекомен
дации. как основу для переговоров.

После этого выступил советский 
делегат т. Громыко, который ааявих, 
что нет оснований считать, будто 
удовлетворение , просьбы Всемирной 
федерации профсоюзов явится нару
шением Устава Об’единённых Наций.

Тов. Громыко возражал против 
предложения, чтобы комитет не вы 
носил никаких определенных решений, 
а просто передал вопрос Генеральной 
Ассамблее. Касаясь резолюции. Гро
мыко заявил, что она заходит слиш
ком далеко. Зачем нужно выделять 
специальную  категорию гостей, ес
ли получено требование лиш ь 
от одной организации? —  спросил 
т. Громыко.—  Почему нужно говорить 
об одном или двух комитетах Эконо
мического и Социального совета, в 
работе которых Всемирная федерация 
профсоюзов может принимать участие? 
Тов. Громыко указал, что советская 
делегация не может согласиться с ре
золюцией в таком виде и предложил 
разделить вопрос на две части —  на 
вопрос об участии Всемирной феде- 
раппи профсоюзов в работе Генераль
ной Ассамблеи и на вопрос об её 
участии в работе Социального и Эко
номического совета —  и обсуждать их 
отдельно.

Представитель Франпии Поль-Бон- 
кур выступил с энергичной поддерж
кой предложения вынести определён
ное положительное решение и возра
жал против точки зрения, вы сказан
ной Коннэлли

Ю жно-африкапскпй делегат Эндрьюс 
присоединился к точке зрения амери
канской делегации.

Тов. М ануильскпй предложил отло
ж ить переговоры об участии Всемир
ной федерапип профсоюзов в работе 
Генеральной Ассамблеи и продолжать 
обсуждение вопроса о её участии в 
работе Экономического и  Социального 
совета.

Поскольку во время дальнейших 
прений пе было достигнуто согласил, 
было принято предложение Спаака 
создать подкомитетц в составе Ма- 
нупльского, Фрэзера, Коннэлли, Н оэль- 
Бэйкера и Спаака для разработки 
окончательного текста резолюции и 
представления её на следующее засе
дание Общего комитета.

ПОЛОЖЕНИЕ НА ЯВЕ
ЛОНДОН, 2 5  января. (ТАОС). Лон

донское радио передаёт, что на Яве, 
в  районе Семаранга, английские вой- 
ока продолжали вести бои с отряда
ми индонезийцев.

В районе Сурабайп такж е происхо
дили бои, в которых участвовали 
тап ки  и артиллерия.

ЛОНДОН, 2 5  января. (ТАСС). Ка®
сообщило вчера лондонское радио, на 
Яве об'явлено, что английские власти 
теперь смогут обходиться без помо
щи японских войск, так  к а к  за по
следнюю педелю положение в районе 
Семаранга изменилось. Пленных вме
сте яттонпр-в бѵдѵт теперь охранять 
английские войска. ,

К забастовке электриков в СШЯ
ВАШИНГТОН, 24  января. (ТАСС). 

Министр труда США ПІвеллебах сооб
щил представителям печати о назна

чении двух государственных посред
ников для урегулирования забастовки 
2 0 0  ты сяч рабочих— членов профсою
за  электриков, входящего в Конгресс 
производственных профсоюзов (КПП).

Посредники —  бывший руководи
тель У правления по вопросам труда в 
военное время Дэвис и председатель 
посреднического совета ш тата Нью- 
Йорк Мейер —  начали переговоры с 
представителями профсоюза электри
ков, входящего в  КПП. и представи
телями компаний «Вегтннтауз элек
трик» и «Дясенерал электрик».

Партизанские организации Северной Италии 
требуют разрыва отношений с Франко

ПАШІЖ, 24  ян варя . (ТАСС). 
Агентство Франс пресс передаёт из 
Милана, что там собрались делегаты 
партизанских организаций провинции 
Эмилия и Романья, об’единяющих 
5 6 0  ты сяч  бывших партизан. В При

пятей  резолюции делегаты потребова
ли , в частности, разры ва с франкист
ской И спанией и реш ительных дей
ствий против новых вылазок фаши
стов внутри стран ы .



Все, как один, отдадим наши голоса кандидатам блока коммунистов и беспартийных
*  *  *

Кандидаты в депутаты Верховного Совета СССР

А й ш е  Ю с у п о в н а  
Г  у р г е н и д з е

В  1 935  голу молодая колхозница 
сельскохозяйственной артели имени
Берия селения Королистави Батумского 
района .Айше Гургенндзе добилась вы 
дающегося успеха на сборе зелёного 
чайного, листа. При дневной норме в 
5 килограммов она собирала 30— 40 
килограммов чайного листа. В то вре
мя это считалось непревзойденным ре
кордом. Достигла Айше таких показа
телей в результате простого уеовер- 
піенствованпя: она прикрепила корзи
ну в поясу, а л и п  стала собирать ; 
обеими руками, тогда как до этого 
сборщпггы производили сбор одной ру
кой. а  другой— -передвигали за собой 
кгрзину.

Хорошо изучив техни ку сбора чай- 
нога листа, Айше начала передавать 
свой опыт остальным колхозницам, и 
её ученицы  стали выполнять по 3— 4 
нормы.

К 15-летию  Советской Грузии в 
Москву вы ехала делегапия трудящихся 
Грузии. В числе делегатов была и 
Айше Гургенндзе. В Кремле, на приё
ме у руководителей партии и прави
тельства, Айше Гургенндзе обещала 
товарищ у Сталину собирать по ВО ки
лограммов чайного листа в день, 
с- Надо ли говорить о том, с каким 
энтузиазмом взялась Айше выполпять 
слово, данное великому Сталину. Вер
нувш ись в свой колхоз, она стала ра
ботать с утроенной энергией и довела 
сбор листа до 8 0  килограммов в день.

В 1 937  году знатная стахаповка 
чайны х плантаппй, Аіпііе Юсуповна 
Гургенндзе была избрана депутатом
Вепховного Совета СССР.

Последующие годы её жизни были 
заполнены общественной деятельно
стью и упорной учебой. Айше Юсу
повна сдала экстерном экзамен за пол
н ы й курс средней школы и поступила 
в Тбилисский сельскохозяйственный 
институт . В 1940  году она вступила 
в  ВКП(б).

После окончания института в 1944 
году опа находится на партийной
работе, а  с 1 945  г. она— директор ста
рейш ей в Аджарии Салибаурекой чай
ной фабрики.
• Ка к  депутат Верховного Совета

СССР, Айше держпт тесную связь со 
своими избирателями. Она часто бы
вает в сёлах Батумского района, полу
чает много писем от колхозников, при
нимает участие в разрешении самых 
разнообразных вопросов' ремонт сель
скохозяйственного инвентаря, органи
зация труда в колхозах, работа 
школ, больниц, кооперации и т. п.

Колхозник сельскохозяйственной а р 
тели имепи Кирова т. Девадзе как-то 
написал т. Гургенндзе письмо, в кото
ром жаловался, что его неправильно 
исключили из колхоза. Айше Юсупов
на, занявш ись этим делом, выяснила, 
что Девадзе действительно был непра
вильно исключен ия колхоза, и доби
лась отмены неправильного решения. 
Этот случай способствовал проверке 
работы колхоза, во время которой был 
вы явлен и устранен ряд недочётов.

Семья колхозника Цѳнтерадзе на
чала постройку нового дома. Когда 
грянула война и глава семьи ушел на 
фронт, стройка приостановилась. Жена 
фронтовика Лутбие Ц еетерадзе обрати
лась с просьбой к депутату окаяать 
содействие в достройке дома. Айіпе 
добилась, что для семьи Центерадзе 
были выделены строительные материа
лы , и с  помощью колхозников дом был 
достроен.

Пи одну просьбу колхозников, ни  од
но их письмо не оставляет тов. Гур- 
генидзе без внимания. Избиратели вы 
соко ценят её депутатскую  деятель
ность, и поэтому, когда на предвыбор
ном собрании колхозников артелей им. 
Кирова и им. Кагановича Батумского 
района, рабочих Салнбаурского совхоза 
и других возник вопрос: кого выдви
нуть кандидатом в депутаты  Верхов
ного Совета СССР, раздались возгласы:

—  Гургенндзе!
—  Айше Юсуповну!
Выступавшие на собрании характе

ризовали Айше Гургенидяс, к ак  предан
ного Родине, чуткого и отзывчивого 
человека, активного общественного 
деятеля. Её кандидатура была еди
нодушно поддержана на предвыборном 
совещании представителей трудящихся.

Михаил Константинович 
Делба

МАСТЕР КОЛХОЗНОГО 
ПРОИЗВОДСТВА

1' Колхозшгта селтлкохояяйетвегогой 
артели имени Жданова с большой ра
достью узнали о том, что кандидату
ра Анны Степановны Пиро см а наш ви
л л , выдвинутая ими в депутаты Со
вета Национальностей Верховного Со
вета СССР, зарегистрирована избира
тельной комиссией Сигнахпкого изби
рательного округа Мі 124 .

Анна Степановна —  дочь потом
ственного хлебороба. Её отец, Степан 
Димитриевич — тоже колхозник нашей 
артели —  до установления советской 
власти в Грузии работал со всей 
своей многочисленной семьей на ку
лаков и помещиков. Чужую землю 
обрабатывали и отец, и дед, и прадед 
Степана Димитриевича.

— В те  времена,— вспоминает Сте
пан  Димптриевич,— семья ж ила впро
голодь. Своего хлеба хватало лиш ь 
на первые месяцы после уборки уро
ж ая.

Только при советской власти, при 
колхозном строе, в семью Пиросмана- 
ш вили пришли довольство и счастье.

А даа Степановна несколько лет 
работала рядовой колхозпицей. Обла
дая пытливым умом, она внимательно 
присматривалась к работе стары х, 
опытных колхозников, стремилась пе
ренять их методы работы.

Первым её наставником был брига
дир полеводческой бригады— опытный 
хлебороб Зураб Гораш взлн. У него 
она научилась правильно обрабаты
вать землю.

Правление артели внимательно 
следило за  работой Анны ІІироема- 
наш вкли . И когда весной 1 943  года 
нужно было выделить для пятого 
звена хорошего руководителя., выбор 
пал на нее. Она в первый же год 
оправдала доверие, оказанное ей кол
хозом. Осенью, когда урожаи был 
убран и подведены итоги работы, 
оказалось, что звено Анны Пиросма- 
наш вилп получило самый высокий в 
колхозе урожай подсолнуха.

И в последующие годы её звешо 
неизменно получало богатые урожаи.

, Колхозники и колхозницы глубоко 
уваж аю т Анну Степановну. Она за
служ ила это уважение не только как 
отличная стахановка и хороший ор
ганизатор колхозпого производства, по 
и как чуткий, отзьгвчпвый человек, 
всегда готовый притти на помощь 
товарищ у. Особенно тепло и внима
тельно относилась Анна Степановна 
к женам фронтовиков. В маленьком 
домике Анны Степановны, стоящем 
у самой дороги, часто можно встре
тить пожилых и молодых колхозниц, 
пришедших к гостеприимной хозяйке 
за советом.

Подготовку к выборам в Верховный 
Совет СССР колхоз имени Жданова 
отмечает новыми производственными 
успехами. Здесь зародилась патриоти
ческая инициатива развернуть социа
листическое соревнование в честь 
XXV годовщины Советской Грузии. 
Когда на собрании колхозников обсу
ждали текст обращения ко всем ра
ботникам сельского хозяйства Грузин
ской ССР о развёртывании социали
стического соревновапия, Анна Сте
пановна заявила:

—  Чем больше мы дадим стране 
хлеба, подсолнуха, мяса и других 
сельскохозяйственных продуктов, том 
сильнее и могущественнее будет на
ш а Родина. От иуени своего звена 
я  даю слово собрать в 194 6  году
ешѳ более высокий урожай, чем в
прошлые годы, образцово подгото
виться к  весеннему севу.

Мы знаем, что слово Анны Сте
пановны  не расходится с делом,, йто 
она и колхозники ее звена покаж ут 
в нынешнем году новые образцы
стахановского труда.

И. Пнросманашвили —  п р ед се
д а т е л ь  ко л х о за  имени Ж д ан о в а
селен и я У зун д ара, И. М атешви- 
л и — сек р ет ар ь  первичной п ар то р га 
низации ко л х о за . 3 . Горашвили—  
бригадир  1-й бригады , Н. Бика-
ш вили, Н. Попиашвиіли, М. Бика-
ш вили— колхозницы .

К о л х о з им. Ж д ан о в а , селен и я
У зу н д ар а  Ц и тел ц к ар о й ск о го  района.

« Н м  ^

Владимир Гедеванович 
Цховребашвили

•ж** т у ш а у д д  Щ  Щ ШЩР Цр

Кандидатура тов. М. К. Делба з депутаты 
Совета Национальностей Верховного^ Совета 
СССР зарегистрирована избирательной комис

сией Гудаутсиого избирательного округа 
№ 403.

Тов. М. Е. Делба родился в 1905 году в се
лении Адзюбжа Очамчирского района Абхаз
ской АССР. Б 1925 году он окончил Сухум
ский педагогический техникум , а  через пять 
лех— Академию коммунистического воспитания 
им. Крупской. Получив высшее образование, 
тов. Делба в течение ряда лет работал в ор- 
гапах пародпого просвещения и занимался пе
дагогической деятельностью. В 1935 голу ему 
было присвоено звание допента. Он написал 
ряд статей и брошюр научно-популярного х а
рактера.

В 1938 году тов. Делба вступает в р я д ы  
ВКП(б). В 1937— 1938 годах  ̂ он работает 
наркомом просвещения Абхазской АССР. а в 
августе 1938 года избирается Председателем 
Президиума Верховного Совета Абхазской 
АССР и заместителем Председателя Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР.

Тов. М. Е. Делба— депутат Верховного Совета 
СССР первого созыва. Верховного Совета Гру
зинской ССР и Верховного Совета Абхазской 

АССР, кандидат в  члены  ПК КП(б) Грузии и 
член Бюро Абхазского обкома КП(б) Грузии.

За свои заслуги перед Родиной тов. Делба 
награжден орденом Ленина. В годы Отечествен
ной войны за  успешное выполнение задапий 
правительства по строительству оборонитель
ных рубежей тов. Делба был награжден орде
ном Трудового Красного Знамени. Он награ
жден такж е медалью «За оборону К авказа».

Максим Константинович 
Балавадзе

Кандидатура тов. В. Г. Цховребашвили в де
путаты Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР зарегистрирована избирательной 
комиссией Сталинирского городского избира

тельного округа № 617.

Тов. В. Г. Цховребашвили родился в 1905  
году в селении Бугаури Хагаурского района. В 
1921 году оп вступает в комсомол и е  про
должение шести лет находится на ответствен
ной комсомольской работе.

В 192 6  году тов. Цховребашвили вступил в 
партию. С 192 7  по 1 932  год находился на 
руководящей профсоюзной работе,_ а затем в 
течение пяти лет работает секретарём Боржом- 
ского районного комитета КП(б) Грузии. В 
1 9 3 7  году тов. Цховребашвили избирается се
кретарём Ленипского райкома Тбилисской орга
низации КП(б) Грузии. В 193 7 — 38 гг. оп ра
ботает секретарём ТК КП(б) Грузии я в 1938 
году избирается первым секретарём Юго- 
Осетинского обкома КП(б) Грузии. Тов. Цхов
ребашвили является членом ЦК КП(б) Грузии 
и  депутатом Верховпого Совета СССР первого 
созыва.

'За заслуги перед Родиной правительство 
наградило тов. Цховребашвили орденом Ленина. 
В 194 4  году за успешное выполнение прави
тельственных заданий по развитию  сельского 
хозяйства и животноводства он награждается 
орденом Трудового Красного Знамени, а в 1945  
году за успешное выполнение государственного 
плана хлебозаготовок —  орденом Отечественной 
войны II степени. Тов. Цховребашвили награ
жден медалями «За оборону К авказа» и  «За 
доблестный труд в Великой Отечественной вой
не 1 9 4 1 — 1 9 4 5  г.г .» .

Кандидатура тов. М. К. Балавадзе в депутаты 
Совета Национальностей Верховного Совета 
СССР зарегистрирована избирательной комис
сией Кедского избирательного округа № 420.

Тов. М. К. Балавадзе родился в 1 9 1 0  году 
в селении Гапир-Квптпри Цулукидзевского 
района. В члены ВКП(б) он вступил в 1939  
году.

В 193 4  году тов. Балавадзе оканчивает
Закавказский институт инженеров путей сооб
щения. С 193 7  года он работает начальником 
школы ФЗУ Тбилисского паровозо-вагоноре- 
монтного завода имени Сталина, а затем— на
чальником отдела подготовки кадров завода. В 
1 93 9  году тов. Балавадзе был направлен на 
партийную работу; оп работает зав. сектором 
кадров ппщевой промышленности отдела кадров 
ЦК КЩ бІ Грузии, заведует промышленным 
отделом ТК КІІ(б) Грузии, а  затем —  транс
портным отделом ЦК КПСб) Грузии.

Тов. Балавадзе с начала войны по август 
194 3  года находился в Действующей армии, 
работая сначала инструктором, а затем началь
ником политотдела ливизпи.

В 1943  году, после возвращения из Красной 
Армии, тов. Балавадзе избирается первым се
кретарем ПК ЛКСМ Грузип.

В годы Отечественной войны тов. Балавадзе 
награжден орденом Трудового Красного Знаме
ни, ордепом Красной Звезды п медалями «За 
оборопу Кавказа», «За победу над Германией 
в Великой Отечествепной войне 194 1 —  
1945  г.т .» . Он паграждёп такж е медалью 
«За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 194 1 — 194 5  г. г.» .

На Якобаурсш избирательном участке
Б А Т У М И , 24 января. (П о телефону 

от наш . корр .). В 110 килом етрах  от 
Батуми, на вы соте 1.700 м етров над 
уровнем  м оря, раски н ули сь  колхозы  
Ш у б а н ск о го  сел ьсо в ет а  Х улой ского  
района. О тд ел ьн ы е его  поселки , как, 

наприм ер, Ц ел ати . н аход ятся  о т  ц е н т 
ра сел ьсо в ет а  —  селен и я Я кобаури —  
на расстоянии 10 килом етров. Зимой, 
к огд а все горны е тропы  занесены  
глубоким  снегом , сю да м ожно про
браться  то л ьк о  на лы ж ах.

С ейчас, в связи  с и зб и рательной  кам 
панией , у стан овлен а телеф он н ая св я зь  
Б а ту м и — Х уло— Я кобаури . Э то  п о зво л и 
л о  ваш ем у корресп он денту  св я за ть с я  по 
тел еф о н у  с Я кобаурским  избирательны м  
участком . П риводим  со д е р ж ан и е  р аз
говора с п р ед се д ател ем  У ч астковой  и з
би рательн ой  ком иссии т. М . К арци ва- 
д зе .

Б атум и: Р асск аж и те , как  на ваш ем 
у частке  разв ер ты вается  о р ган и зац и о н 

н о-техн и ческая  п о д го то вка  к вы борам?
К арцивадзе: И зб и рательн ы й  у ч а сто к

пом ещ ается в здании сел ьсо вета . В п ро
сторн ой  ком н ате  устан овлен о  7 хорош о 
оборудованны х кабинок д л я  зап о л н е
ния бю ллетеней . В другой  комнате 
б у д у т  находиться урны д л я  го л о со в а 
ния. О борудованы  д етск ая  ком ната и 
ком ната д л я  о ж и д ан и я . На видном 
м есте  вы веш ены  списки  избирателей . 
Н есм отря на то, что у ж е  третий  д ен ь  
д л и тся  снегопад , на исбнрательны й 
участок  еж едн евн о  приходят изби ра
тел и , чтобы  о зн ак о м и ться  со сп и ск а
ми. И з 439 избирателей  300 уж е про
верили правильность  внесения их в 
списки. С егодня на участок приш ёл 
на л ы ж ах  98-летний и збиратель  Д у р - 
сѵн Ф у ткар ад зе , чтобы лично прове
рить. внесен ли  он в список.

Батум и: К ак  поставлен а агитацион
н о-м ассовая работа ср ед и  избирателен?

К арцивадзе: Всю  п одго то вку  к  вы 
борам  мы сочетаем  с ш ирокой м ассо- 
в о -р а з ’яснительной  работой сред и  н а
сел ен и я . М ногие агитаторы  п оказы в а

ю т хорош ие примеры . Т а к , у чи тель  
с ел ьск о й  ш колы  Дурс.ун М ж аван ад зе  
п ривлёк на свои беседы  д о  80 изби
р ателей , помог им изучить П олож ение 
о  вы борах. Б ольш им  авторитетом  с р е 
ди колхозников п ользую тся аги т а то 
р ы -у ч и т е л ь н и ц а  М . Х е л а д зе  и ф е л ь д 
ш ерица К . К отия . С вою  агитационную  
работу они  увязы ваю т с текущ им и з а 
дачами колхоза , р аз’ясняю т м еж д у н а
родное п олож ен ие . П о  телеф он у  мы 
еж едн евн о  связы ваем ся с Х уло  и, у з 
нав п осл ед н и е  новости, рассказы ваем  
о  них избирателям .

Батум и: К ак  вед ётся  агитация за 
к ан ди датов  в деп утаты  В ерховного 
С овета С С С Р?

К арц и вад зе : Д оверенны й и зб и р ател ь
н ого  участка И . Ф уткарадзе , с по
мощ ью  девяти  агитаторов, успеш но 
и-роводит эту  р аботу  сред и  и зби рате
лей . П о  вечерам  они посещ аю т дом а 
колхозников, в своих беседах  зн а к о 
м ят их с биографиями кан ди датов  в 
д еп у та ты — т т . И. X. Ф у тк ар ад зе , К . Г. 
Б еч вая  и Д . А . Д а в и тад зе .

Батуми: К а к  кол х о зн и ки  ваш его
сел ьсо в ет а  закончили  1945 с ел ь ск о х о 
зяйственны й год ?

К а р ц и вад зе : В прош лом го д у  все
четы ре ко л х о за  Ш убан ского  с е л ь со в е 
та досрочно  и со значительны м  п р е
вы ш ением  вы полнили зад ан и я  по 
п о став к е  го с у д ар ств у  сел ь ск о х о зя й 
ственны х п р о д у к то в  С ерьёзн ого  у с п е 
ха доб и л и сь  колхозники  в повы ш е
нии у рож ай н ости  к ар то ф ел я .

В прош лом  го д у  колхозники  артели 
имени Ворош илова построили клуб, а 
колхозники артели  «К олектиури  шро- 
ма»— д в е  фермы . Н ам ечено строи тель
ство электростан ц и и . И д ё т  р асп ред е-1 
ление доходов  на трудодни. К о л х о з  
им Б ерия в этом  го д у  вы дает  на т р у 
доден ь 9 рублей деньгами, 3 ки ло
грамма картоф еля, 1,5 килограм м а к у 
к урузы  и сто л ько  ж е  килограм м ов 
зерн а .

С . М У Л И Н .

В  честь выборов в Верховный Совет СССР

Литейщики и слесари делятся  
опытом работы

Л и тей щ и ки  м еталлообрабаты ваю щ их*
зав о д о в  Т билиси —  участники  со р евн о 
вания рабочих вед у щ и х  проф ессий — 
соб рали сь  н а-д н ях  на зав од е «Ц ентро- 
лит».

З д е с ь  они уви д ел и  много нового в 
технике литейного д ел а  и организации 
работы , с интересом  осм отрели  новей
шее оборудован и е. З д е с ь  ж е  встр ети 
л и сь  и соревн ую щ и еся. Ф орм овщ ик 
« Ц ен тр о л и та»  т. Д ем етраш ви ли  п оказал  
соревн ую щ ем уся  с ним ф орм овщ ику 
зав о д а  имени С талина т. Л а г р а д зе  д о с 
к у  стахан овски х  п оказателей . Ц иф ры  
говорили сами за себя. В течение н е
д ел и  бригада Д ем етраш ви ли  еж едн евн о  
о тли вала 3 станины  стай ка «Д И П -300» , 
вм есто  п олож енной  по норм е о д 
ной станины . Б ри гад а  со сто и т  из 5 че
л о век  вм есто 7.

П о сл е  осм отра цехов участники  
встречи  собрали сь  в каби н ете  д и р ек то 
ра зав о д а  т. С и харули дзе . О ткры в с о 
вещ ание, он р а с с к а за л  гостям  о  том 
новом, что  за  п осл ед н ее  время у д ал о сь  
вн едри ть  в п роизводство  литейщ икам  
«Ц ен тр о л и та»  Затем  опытом своей р а 
боты  п о дели ли сь  собравш иеся л и тей 
щ ики. В ы ступили товарищ и Д е м ет р а 
ш вили, Г ео р гад зе  А ветисов, П ед ко , 
О сад чи й  («Ц ен троли т»), Л а г р а д зе , Го- 
гелаш вили  (зав о д  имени Сталина), Х а- 
д ури  (заво д  им. Д им итрова). М ирзоев, 
А рамян (заво д  имени 26 ком иссаров) и 
Д а д аш ян  (зав о д  им. О рд ж о н и ки д зе ).

В о врем я б есед  в ц ехах  литейщ ики 
вы зы вали  д р у г  д р у га  на со ц и али сти че
ское соревнование и до го вар и вал и сь  об 
услови ях  соревнования К  н ачалу  со 
вещ ания были п о д готовлен ы  и н д и ви д у 
альн ы е договоры , которы е зд е с ь  ж е  и 
были оф ормлены .

Н а совещ ании вы ступил  н ач альн и к  
литейного цеха зав од а им. Калинина 
т. Э тм екчян . Р а сск азав  о дости ж ен и ях  
ц еха за последние месяцы , он по пору
чению  своего  ко л л екти ва  вы зв ал  на с о 
ревнование к о л л ек ти в  литейного  цеха 
зав од а им. О р д ж о н и ки д зе . Н ач альни к  
ли тей н ого  цеха завода имени Сталина 
т . И м ерлиш вили т а к ж е  сообщ ил о р е 
шении своего  к о л л ек ти ва  вы звать  на 
соревнование ли тейщ иков зав о д а  им. 
О р д ж о н и к и д зе . Эти вы зовы  о т  имени 
литейщ иков зав од а им О р д ж о н и к и д зе  
принял начальник цеха т. Х удад ян .

*  *  *
Т акое ж е совещ ание, посвящ ённое 

обмену опы том  работы, со сто я л о сь  на 
м аш иностроительном  заводе им. 26 ко 
м иссаров. У частникам и  совещ ания бы
ли передовы е слесари  м еталлооб раб аты 
ваю щ их предприятий Тбилиси.

С об р ал о сь  до 60 сл есар ей . О ни по-' 
б ы вали  в различны х ц ехах  завода, о зн а 
ком ились с работой стахан овц ев , б есе
д о вал и  с ними, вы зы вали  д р у г  друга  на 
соревнование. В сборочном  ц ех е  №  1, 
например, участники встречи  с больш им 
интересом  см отрели  за тем , как  с л е с а 
ри, работавш ие зд есь , п рои зводят сб о р 
ку ред у кто р о в ; в эксперим ентальном  ц е 
хе подробно  бы ла показана сл есар н ая  
сборка гидротурбин д л я  сел ьски х  рай 
онов и т. д.

У частники  встречи  соб рали сь  затем  в 
зав о д ско м  к лубе З д е с ь  с рассказом  об 
опы те своей  работы  вы ступили слесари  
зав о д а  им. 26 ком иссаров тт. К велаш ви- 
ли, А пресов. Б огдан ов . И х вы ступления 
вы звали  ож ивленны й обмен мнениями.

М ногие участники  совещ ан и я зак л ю 
чили д р у г  с другом  договоры  социали
сти ч еского  соревн овани я в честь  вы бо
ров в В ерховны й С овет  С С С Р .

Почин ткачихи Тамары Копалейшвили

Оборудованные кабины на 55-м избирательном участие Тбилисского —  Сталинского избирательного округа. ^  ^

С  к аж д ы м  днём на Т би лисской  ш ел 
к о тк ац к о й  ф абрике всё ш ире р азв ёр ты 
в ает ся  соревнование по проф ессиям .

В с ле д  за инициатором  соревнования 
Галиной  Р ачвелиш ви ли  деловы е о б я за 
те л ь с т в а  в зя л и  на себя и многие д р у 
гие ткач и хи . Е ж ед н евн о  на общ еф аб 
ричной д о с к е  у ч ёта  отм ечаю тся п ер е
до ви ки  соревнования.

В соревновании м ного нового. Т ак , 
например, н а-дн ях  одн а из лучш их 
ткач и х  Т ам ара К оп алейш вили  передала 
дирекц и и  ф абрики  сл ед у ю щ ее  своё 
письмо:

«Я, ткач и ха Т билисской  ш е л к о т к а ц 
кой  ф абрики Т ам ара К опалейш вили , с 
больш им интересом  сл еж у  за ходом  со 
ревнования рабочих и работниц в е д у 
щ их проф ессий , которое разв ёр ты вается  
на предп ри яти ях  Т билиси  в че сть  вы 
боров в В ерховны й С овет  С С С Р.

В этом  соревновании я  т а к ж е  хочу 
принять акти вн ое участи е. В настоящ ее 
врем я я  работаю  на четы рех  стан ках  и 
нормы вы полняю  не ниж е, чем на 150 
процентов. В кл ю ч ая сь  в соревнование, 
п осы лаю  свой  вы зов ткачи хам  К у т а и с 
с к о го  ш елкоком б и н ата  им. Б а к р а д зе — 
т т . А х ал ад зе  и Д ж а н е л и д з е . О б язую сь  
нормы  вы п олн ять  на 1 6 0 'п роц ен тов и 
п о д го то ви ть  в  теч ен и е ян вар я  и ф е в 

р ал я  д в у х  учениц  к  сам о сто ятел ьн о й  
работе».

Т ов. К опалейш вили  просила д и р е к - . 
цию  ф абрики  п ер есл ать  её письмо в 
К утаиси  и д о вести  его  до  свед ен и я  
всех ткач и х  Тбилиси.

Этот, почин наш ёл горячую  п о д д е р ж 
ку  среди  пом ощ ников м астеров  ф а
брики. П ом . м астера—-младш ий ком ан
д и р  тек ст и льн о го  п р о и зво д ства  —  одна 
из ц ентральны х ф игур  на ф абрике. О т 
пом. м астеров, о т  их умения орган и зо 
вать и обеспечи ть  всем  необходим ы м  
рабочие м еста, о т  их и н стр у к та ж а во  
многом зависит работа ткачи х .

О дин из лучш их пом. м астеров ф а
брики А л ек сан д р  К ахиани, работаю щ ий 
в 6-м ко м п лекте  т к а ц к о го  цеха, п о слал  
вы зов на соревнование пом. м астер у  
К у т аи сск о го  ш елкоком б и н ата  им. Б а к 
р ад зе  тов. Ц ом ая. Т ов К ахиан и  п р ед 
л о ж и л  о р ган и зо вать  соревнование пом. 
м астеров  тексти льн ы х  ф абри к  Грузии в 
честь  выборов в В ерховны й С овет
С С С Р.

Г раницы  соревнования тек ст и л ь щ и 
ков  по проф ессиям  расш иряю тся. Из 
Т билиси  оно п ереки д ы в ается  в К у т аи 
си. Оно д о л ж н о  охвати ть  рабочих^/# 
работниц вед у щ и х  проф ессий  всех  ІШ -і 
сти льн ы х ф абри к  Грузни.
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Процесс главных немецких военных 
преступников в Нюрнберге

Вечернее заседание 23 января
НЮРНБЕРГ. 23  января. (ТАОС). Ве

чернее заседание Трибунала 23 января 
началось выступлением запш тника
подсудимого Риббентропа —  адвоката 
Фрошман, который сообщил, что с за
щитником подсудимого Гесса— адвока
том РорпіеГідт произошел несчастный
случай. Оп сломал ногу. Фрошман за
явил. что вследствие этого Гесс желает 
защ ищ ать себя сам.

После этого Баррингтон продолжал 
пред’являть суду документальные до
казательства виновности подсудимого
П апена в совершенных им преступле
ниях.

Вторым обвинепием. говорит обвини
тель. выдвинутым против Папена, яв
ляется его участие в укреплении гит
леровского контроля пад Германией. 
Напомнив, что в течение первых полу
тора лет, когда гитлеровцы укрепляли 
свою власть, Пален в качестве внпе- 
канцлера был подчинен только Гитле
ру. обвинитель устанавливает, что под
судимый несет ответственность за дей
ствия гитлеровского правительства то- 
во периода. Баррингтон подчеркивает, 
что в июле 1934  года Гитлер особо 
благодарил Папена за все то, что он 
вделал для создания гитлеровского пра
вительства.

Характеризуя Папена. обвинитель 
приводит отрывок из речи подсудимого 
по поводу выхода Германии из Лиги 
наций. В этой речи Папен призывал 
«верить в Гитлера и в его работу». 
Баррингтон напоминает Трибуналу, что 
к  этому времени кабинет, членом ко
торого был фон Папен, упразднил 
гражданские свободы, санкционировал 
политические убийства, провел законо
дательство о чистке государственного 
аппарата и судебных учреждений от 
антигитлеровсих элементов, начал про
водить государственную политику пре
следования евреев.

Разоблачая деятельность подсудимого 
П апена, способствовавшую подготовке 
к войне, а такж е его участие в поли
тическом планировании агрессивных 
войн. Баррингтон г^дробдо останавли
вается на пребывании Папена в Ав
стрии в качестве ппсл^

В заключение английский обвини
тель вновь напоминает о похвалах, 
которые Гитлер публично расточал Па
нину за его службу гитлеризму.

Получивший вслед за этим слово за
меститель главного обвинителя от Ве
ликобритании Дэвид М&ксуэлл Файф 
приступает к характеристике престу
плений, совершенных подсудимым фон 
П^йраточ. Пейрат был имперским ми- I 
нистром иностранных дел, предсе.дате- ’ 
лея'' тайного совета, членом имг^рского : 
ссвета обороны, имперским протекто- ! 
рем Богемии и Моравии.

Подробно обрисовав деятельность 
Пейрата па посту .министра иностран
ных дел. английский обвинитель заяв
ляет, что подсудимый несет ответ
ственность за нарушение Германией 
ряда международных договоров. .Будучи 
министром иностранных дел. подсуди- 1 
мьгй должен был знать, говорит Фаіф. 
что политика Гитлера вела к раэвязы- і 
ванию мировой войпы. Более того. 
Пейрат сам способствовал гитлеров
ской агрессии, принимая активное уча
стие в проведении гитлеровской поли
тики. Останавливаясь шаг за шагом па 
деятельности Нейрата, представитель 
английского обвинения характеризует 
ответственность подсудимого в много
численных преступных действиях, со
вершенных Пейратом па занимавшихся 
им государственных постах.

На этом заканчивается веяернее за
седание Трибунала.

С уд над виновниками войны в Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 24  января. (ТАСС). 

Сегодня на суде по дату финских 
виновников войны государственный 
обвинитель Тарьянпе заявил, что по 
его распоряжению допрошен ряд сви
детелей в связи с отчётом немецкого 
генерала Бушенхагепа. В качестве 
свидетелей были вызваны генералы 
Хейнрике, Айро и Тапола. По прось
бе зашиты бьглп такж е допрошены в 
каічесгве свидетелей генерал Мелал- 
дер и  полковник Кренвалл.

Государственный обвинитель, вы 
ступивший после допроса свидетелей, 
заявил, что виновность обвиняемых 
Рюти, Таннера, Кввимяка, Р ангел я, 
Линкомиеса, Рамсая и Ройиитака до- 
«азана, и потребовал применить к

ним самое строгое наказание. Что 
касается обвиняемого Куккенена, за
явил обвинитель, то его вина также 
является существенной.

Защ итник Рюти Проколе и другие 
защитники обратил иш> к  -суду  с 
просьбой отсрочить суд до конца 
следующей недели. Тарьянне вы сту
пил с категорическим возражением 
против этого предложения, подчерк
нув, что на последних заседаниях не 
было пред’явлено никаких новых ма
териалов.

Суд после совещания постановил 
дальнейшее рассмотрение дела пере
нести на 31 января. К этому дню 
обвиняемые и их защ итники должны 
быть готовы выступить со своими 
заключительными речами.

К ф о р м и р о в а н и ю  нового  ф р а н ц у з с к о г о  правительства
ПАРИЖ, 26 япраря. (ТАСС). После 

избрания Гуэна на пост главы пра
вительства продолжались начатые 
ранее переговоры между представите
лями трёх основных партий. Эти пе
реговоры, затянувш иеся до поздней 
ночи 23  января, не дали положи
тельного результата и были отложе
ны. Представитель партии «Народно- 
республиканское движение» (МРИ) 
настаивал на том, чтобы в про
грамму правительства были включены 
следующие обязательства всех трёх 
партий: во-первых, отказаться от
взаимной критики; во-вторых, поддер
ж ать предложение МРП о том, чтобы 
в  новую французскую конституцию 
было внесено предложение о расш и
рении полномочий президента респуб
лики до прежних пределов, а такж е о 
создании второй палаты , имеющей 
совещательный характер и  состоящей 
из представителей (пропуск). Кроме 
того, МРП настаивала на сохранении 
церковных школ и на оказавши им 
государственной поддержки. Большин
ство требований МРП отклонено дву
мя другими партиями. В частности, 
представители коммунистической пар
тии решительно возражали против 
принятия тремя партиями каких-либо 
конституционных обязательств, так  
к ак  конституционные вопросы нахо
дятся в компетенции Учредительного 
собрания, а  не правительства.

Переговоры между тремя партиями 
ваігаончились только вечером 24  я н 
варя . Текст соглашения между тремя 
партиями относительно принятой ими 
программы ещё не опубликован, но, 
по полученным в парламентских 
кругах сведопиям, это соглашение со

держит следующие т # с ть  основных 
пунктов: 1. Проведение в жизнь в 
течение четырёх месяцев, оставшихся 
до новых парламентских выборов, 
всех решений и предложений Учре- 
дительного собрания, принятых еди
ногласно шги большинством голосов.
2. Осуществление общих мероприятий, 
содержащихся в программе всех трёх 
партий. 3. Проведение национализации 
с предварительным уточнением сек
торов экономики, подлежащих нацио
нализации. 4 . Введение пропорцио
нального представительства профсоюз
ных центральных органов в аппарате * 
министерств (имеется в виду пред
ставительство Всеобщей конфедерации 
труда, а такж е Всеобщей конфедерации 
христианских трудящ ихся). 5 . Разрыв 
отношений с правительством Франко. 
6 . На время сущ ествования прави
тельства сохраняется статут ш коль
ного образования, существовавший до 
1939  года, причём партии со х ^ п яю т 
за собой свободу публичной крртики, 
а такж е зашиты своей точки зрения 
в этом вопросе. Этот пункт является 
уступкой, сделанной двумя партиями 
МРП, которая настаивает на сохране
нии пѳрковного образования.

ПАРИЖ, 25  января. (ТАСС). На
мереваясь ввести в состав кабинета, 
помимо представителей грех основных 
партий, такж е и радикалов, Гуэн об
ратился к Эррио с предложением вы 
делить кандидатов от партии радика
лов. Однако исполнительная камиссия 
партии радикалов, собравшаяся вче
ра днем, решила отклонить предложе
ние Гуэна и отказалась от участия 
в новом правительстве.

Выступление Патрашкану перед румынскими 
журналистами

БУХАРЕСТ. (ТАСС). Министр юсти
ции Патрашкану сделал румынским 
журналистам заявление о пцректе из
бирательной реформы в Румынии и 
о ряде других законопроектов.

Как сообщает газета «Окынтейл», 
Патрашкану заявил, что министерством 
составлен окончательный проект 
избирательной реформы, включающий 
р а  раздела. Первый предусматривает 
отмену сената и создание однопалат
ного парламента. Второй касается ■ 
избирательного права, которое предо- | 
ставляется новым категориям избира
телей— женщинам, молодежи и воен
нослужащим.

Специальный законопроект, кото
рый вскоре поступит на обсуждение 
•  совет министров, касается возобнов

ления деятельности народного трибу
нала.

На вопрос журналистов Патраш ка
ну заявил, что министерство юстиции 
разрабатывает проект закона о про
длении срока действия той части за
кона о чистке, которая относится к 
отмене незаконных назначений, про
изведенных правительством Антонеску. 
Министр подчеркнул, что политиче
ская часть закона о чистке не огра
ничена каким-либо сроком. Патраш
кану указал также, что по инициа
тиве министерства экономики подго
товляется закон по борьбе с сабота
жем и что для осужденных за сабо
таж никакой амнистии не предпола
гается.

З а с е д а н и е  Н ац ионального  
с о бра ни я  Венгрии

БУДАПЕШТ, 24  января. (ТАСС). 
Сегодня после рождественских кани
кул возобновило свою работу Нацио
нальное собрание Венгрии Премьер- 
министр Тильди Золтан внёс ' от име
ни венгерского правительства пред
ложение обсудить проект закона о 
форме государственного устройства 
Венгрии.

Национальное собрание приняло 
предложение премьер-министра раз
множить законопроект и раздать его 
для обсуждения.

Затем комиссия по выработке уста
ва Национального собрания вынесла 
на обсуждение проект устава. Эк
земпляры его будут розданы депута
там для ознакомления. Обсуждение 
устава начнется завтра. Ъ  этом 
первое заседание январской сессии 
Национального собрания закрылось.

На заседании Национального собра
ния присутствовали председатель Со
юзной Контрольной Комиссии в Вен
грии Маршал Советского Союза К. Е. 
Ворошилов, представители венгерской 
и иностранной прессы.

НАГРАЖДЕНИЕ КИТАЙСКИМИ 
ОРДЕНАМИ ГЕНЕРАЛОВ, ОФИЦЕРОЗ 

И БОЙЦОВ КРАСНОЙ АРМИИ
ЧАНЧУНЬ, 24  января. (ТАСС).

Вчера здесь состоялся банкет, устро
енный комиссией по политическим 
делам северо-восточных провинций 
Китая в честь прибытия супруги
Генералиссимуса Чан Кай-ши.

Г-жа Чан Кай-піи вручила китай
ские ордена советским генералам, офи
церам и бойцам Красной Армии. Ор
денами награжден# Маршал Совет
ского Союза Василевский. Маршал
Советского Союза Малиновский, гене
рал-полковник Штыков, генерал-лей
тенант Троиенко, генерал-полковник 
Ковалев, генерал-полковник Дегтярев, 
генерал-полковник Кравченко и дру
гие— всего 116 человек.

СООБЩЕНИЕ ГАЗЕТЫ «ШАХБАЗ»
ТЕГЕРАН, 20  января. (ТАСС). В

газете «Ш ахбаз» от 17 января опу
бликован^ беседа с круцпым азер
байджанским помещиком Баятом Маку 
о положении в Пранском Азербай
джане.

—  В Иранском Азербайджане,—  
сказал Бая г Маку, —  парит полный 
■порядок. Население удовлетворено 
энергичными мероприятиями нацио
нального правительства, в том числе 
ликвидацией безработицы, снижением 
пей на продовольствие, благоустрой
ством городов и деревень Иранского
Азербайджана и урегулированием от
ношений между помещиками и кре
стьянами. Баят Маку добавил, что в 
Иранском Азербайджане, и в частно
сти в Та призе, восстановлено нормаль
ное положение.

МИТИНГ В КЕРМАНШ АХЕ

ТЕГЕРАН, 22  января. (ТАСС). Как 
здесь стало известно, недавно в 
Кермантаахе состоялся пятиты сячный
митинг с участием представителей
различных слоев населения. В овоей 
резолюции, направленной меджлису,
правительству, совету «Фронта свобо
ды» и некоторым иранским депута
там и политическим деятелям, уча
стники митинга тчебуют проведения 
ряда реформ в Иране. В резолюции 
говорится о необходимости отмены
военного положения в Тегеране и вы
двигаются требования о снятии за
прета с демократических газет, изме
нении заікона о порядке выборов в 
энджумены и разрешении азербай
джанского вопроса па основе удовле
творения требований азербайджанско
го народа.

АРЕСТ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРА АФГАНИСТАНА

ТЕГЕРАН, 24  января. (ТАСС). Га
зета «Форуг» от 22  января опублико
вала сообщение о событиях в Афга
нистане. Согласно этому сообщению, 
недавно афганская полиция арестова
ла по обвинению в антиправитель
ственной деятельности заместителя 
премьер-министра Афганистана Абду- 
рахим Хана и ряд его родственников 
и близких к нему лиц. Вслед за  эти
ми арестами установлено усиленное 
наблюдение полипии за рядом других 
лиц из числа журналистов, интелли
генции и  чиновников Афганистана. 
Газета сообщает, что Абдурахим Хан 
происходит из области Кухпетан, на
селенной национальными меньшин
ствами —  таджиками и др. После 
ареста Абдурахим Хана ч Кухистан
послано два афганских полка и уве
личены полицейские силы, так  как  в 
этом районе не исключаются стол-кно- 
веция. В сообщении газеты говорится 
такж е о том что за последнее время 
в  некоторых мечетях Кабула полиция 
обнаружила листовки, в которых
рремьер-министр Афганистана Мухам
мед Хаптим обвиняется в разорении
парода и в связях с иностранцами. В 
афганских правительственных кругах 
обсуждается вопрос о возможной от
ставке премьер-министра.

ВЗРЫВ ПОЕЗДА БЛИЗ НЕАПОЛЯ
РИМ, 23  января. (ТАСС). На стан

ции Торре Аннунпиата, близ Неапо
ля, взорвался поезд с боеприпасами. 
Насчитывается 23  убитых, 5 0 0  ране
ных, 3 .0 0 0  оставшихся без крова. 
Множество жертв будет обнаружено 
при раскопках обрушившихся зданий. 
Приморская часть города разрушена 
взрывом. В радиусе 100  метров не 
осталось нг. одного здания. Убытки 
исчисляются в 1 миллиард лир. Взры
вом уничтожено 15 вагонов, гружен
ных боеприпасами союзнических 
войск, предназначенными, по сведе
ниям печати, «к затоплению в море».

Судебный процесс по делу о злодеяниях немецко- 
фгшистских захватчиков на территории Украинской ССР

КИЕВ. 24 января. (ТАОС). На вс- 
черпом заседании продолжался допрос 
свидетелей.

Свидетель Ивахненно, находивший
ся во время йеменкой оккупации в Бо- 
родянке и арестованный в те . дни Вал- 
л и зеро м и его бандой, показывает, 
что Валлизер и Беккенгоф системати
чески расстреливали арестованных. 
Этими фашистскими палачами было 
убито и замучено в Вородянке 150 че
ловек.

О жуткой трагедии, разыгравшейся в 
селе К одра. Макэровокого района, рас
сказы вает Военному Трибуналу свиде
тель Нуровский.

—  21 апреля 1943 года,— говорит 
свидетель,— на рассвете в село Кодра 
прибыл карательный отряд. Вначале 
вьшли бронемашины, затем появилась 
пехота. Немцы окружили село, согна
ли все население в район школы и 
кладбища. В это время каратели на
чали жечь жилые здания. В течение 
трёх часов село Кодра было в огне.

Прокурор: Чем была вы звана эта
карательная экспедиция?

КЯЕВ, 24 января. (ТАСС). На
утреннем заседании продолжался до
прос свидетелей. Свидетель по делу 
подсудимого Лауэра техниік-строитель 
М. И. Соколов рассказал суду об 
огромнейших разруш ениях, произве
денных гитлеровцами в Виннице.
Немпы с первого дня хозяйничанья
в городе планомерно разрушали квар
тал за кварталом.

Особенно свирепствовали фашист
ские поджигатели и убийцы перед 
отступлением ®з города. Они разру- 
шил.п самый лучший район Винницы 
— Садки', улицы Льва Толстого. Ро
зы Люксембург. Они уничтожили ог
ромное здание Медицинского инсти
тута, дом Облпотребсоюза, все гости
ницы. телеграф, кинотеатры. За вре
мя пребывания в Виннице немцы рас
стреляли, повесили и замучили более 
30  ты сяч мирных жителей.

Следующим дает показания свиде
тель по делу подсудимого Иогшата 
учитель из г. Артѳмовпка В. П. 
Замковой-Батрак.

—  22 месяца немецкой оккупации 
Артемовока были сплошным кошма-

Вечернее заседание 23 января
Свидетель: ’Пемпы об’явили нас пар

тизанами.
Прокурор: Сколько домов было

сожжено в селе?
Свидетель: 640 домов, 2 стеколь

ных завода, школа, амбулатория и 
клуб

О факте сожжения села Раски Боро
дянского района и истреблении 600  
мирных жителей рассказывает свиде
тель Карасевич.

О чудовищных издевательствах гит
леровцев над советскими военноплен
ными рассказал на суде фельдшер се
ла Андреевки Балаклеевскогп района 
Харьковской области К. Н. Рожкнн. 
Большинство находящихся в лагере 
было обречено на верпую смерть.

Показания Рожкпна подтверждает 
фельдшерица М. П. Василевская.

Свидетель 3 .  Б. Баумвальд рассказал 
суду о массовых зверствах немцев во 
Львове.

—  Как только гитлеровцы ворва- 
| лись во Львов, начались массовые гра- 
I бежи и расстрелы.— показывает овиде- 
[ тель.— Людей вытаскивали из квартир, 

причем заставляли брать с собой все
Утреннее заседание 24 января
\ ром,— говорит он.— Мы были свиде- 
! гелями зверского ун-чтож ения 3 ты - 
■ сяч мирных граждан. Среди них 

были русские, украинцы, евреи. 
Этих людей немпы погнали к але
бастровым карьерам, где имелись 
подземные туннели: часть людей
была расстреляна, а часть— замуро
вана в туннелях.

Прокурор: Они были живыми за
мурованы?

Свидетель: Да. живыми.
Свидетели Н. Д. Яиовец и Г. И. 

Перельштейн рассказываю т суду о 
зверской расправе не.чиев в г. Сарны, 
где было уничтожено свыше 14 ты 
сяч мирных граждан.

I Следующим дает показания суду 
| свидетель— профессор Киевского уии- 
I всрситета им. Т. Г. Шѳвчепко В. М. 

Артоболевский, подробно рассказываю 
щий суду о том, как немецкие гро
милы сожгли одно из старейших 
учебных и научно-исследовательских 
учреждений страны— Киевский уни
верситет, разрушили исторические па
мятники.

В конце утреннего азееданпя дал

ценности. Тех, кто сопротивлялся, рас
стреливали на месте.

Многих жителей, в первую очередь 
интеллигентов, вывозили в восточную 
часть города. Там происходили массо
вые расстрелы. Были расстреляны мно
гие видные профессора, писатели, на- , 
у иные работники В первые дни пре
бывания немцев было расстреляно око
ло 2 0  тысяч еврейского населения.

Прокурор: Подсудимый Изенман,
сколько вами было расстреляно еврей
ского населения в г. Львове?

Изенман: Наше отделение расстре
ляло около 8 0 0  евреев Мы были вв 
Львове всего два дня. Расстрелы же 
производили и другие отделения.’ *

Далее свидетель Баумвальд расска
зывает об условиях жизни в концен
трационном лагере, где утром, днем и 
вечером убивали людей. Фашистские 
бандиты «тренировались» в стрельбе 
по живым мишеням, бросали гранаты.
В этом лагере можно было видеть мно
го платформ, на которых увозились 
трупы расстрелянных и замученных 
советских людей.

Допросом свидетеля Баумвальда 
вечернее заседание суда заканчивается.

показания свидетель В. М. Тверской, 
служащий Музейною городка на тер
ритории Киево-Печерской лавры.

Прокурор: Скажите, свидетель, ка
кие ценности оставались в лавре?

Свидетель- В лавре, главную цен
ность которой составлял Усц&нский 
собор, построенный в XI веке, имелось 
много ценностей. В первый же день 
вступления в Кчея они отобрали у 
нас, служаших, все ключи от здания. 
На второй день лавру стали посе
щ ать немецкие офицеры и солдаты, 
которые варварским образом стали 
уничтожать и расхищ ать ценности. 
Так, например, они выволокли во 
двор статуи, бюсты Пушкина. Шев
ченко, которые были превращены в 
мишени- и расстреливались из пистоле
тов. С октября 1941 г. немпы нача
ли систематический вывоз ценностей 
из лавры . Они вывезли лаврежже 
ризницы, релтш ш и русских князей, 
московских парей— все вплоть до ми- 
бели. Когда лавра была разграблена 
до копна, немпы взорва.ти Успенский 
собор.

Допросом свидетеля Тверского за
кончилось утреннее заседание.

Судебный процесс по делу  о злодеяниях  
немецко-фашистских захватчиков  

в Белорусской ССР
Вечернее заседание 23 января

МИНСК, 24 января. (ТАСС). На ве
чернем заседании Военного Трибунала 
продолжался дострос подсудимого Бур- 
харда.

Подсудимому Бурхарду- находивше
м с я  в Бобруйске более 2 ^  лет, не
мецким командованием был поручен 
надзор над трудовым лагерем. Режим 
в этом лагере, через который прошло 
около 4 ты сяч мирных граждан, был 
зверский.

Подсудимым Бурхардом было о т р а 
влено на каторжные работы в Герма
нию около 2 ,5  тысячи человек совет
ских граждан, которые находились ле- 
ред этим в т а к  называемом «лагере 
эвакуированных».

В Бобруйске был создан такж е ла
герь «0-адо», что означает в переводе 
на русский язы к «насильственная ра
бочая команда». Люди из этого лаге
ря использовались для устройства ук
реплений и обороны, причем им при
ходилось работать нередко под артил
лерийским огнем. Зондерфюрер Бурхард

руководил такж е сожжением деревень 
и истреблением оставшегося без крова 
мирного населения, расстрелами совет
ских военнопленных.

Далее Бурхард подтверждает данные 
им на предварительном следствии по
казания о том, что в Бобруйске было 
выброшено на улицу около 10 тысяч 
мирных жителей.

Подсудимый пытается, однако, смяг
чить свою вицу, ссылаясь на то, что 
он был «рядовым человеком».

—  Если бы вы был? просто рядо
вым эсэсовцем, вас не приглашали бы 
в лагерь для экзекуции, —  заявляет 
прокурор.

Бурхард отвечает, как  всегда, осто
рожно: «Возможно так» . Ф акты, доку
менты изобличают Бурхарда, как кро
вавого палача, организатора расстрелов 
мирного населения и военнопленных, 
стиравшего с лица земли деревни «для 
устрашения» населения.

Допросом Бурхарда вечернее засе
дание заканчивается.

С У П

П ри говор  по д е л у  
грабителей

26 января в Верховном суд е Грузив- 
ской  С С Р зако н ч и л о сь  слуш анием  дело  
ш айки грабителей , в течение д о л го го  
времени орудовавш ей  в Тбилиси*).

С у д  приговорил главаря и органи затора 
ш айки Г- Ф. А гаш енаш вили и его  б л и 
жайш их пом ощ ников С. М С аркисяна, 
Г. А. Д а вы д о ва  и А. Д . Р азм ад зе  на 
основании ст. 58-17 У головного  К о д е к 
са Г рузинской  С С Р к вы сш ей мере на
казания —  р асстрелу  с конф искацией  
им ущ ества.

Д р у ги е  члены шайки —  Т Н. К анте- 
л ад зе , Т. И. З у м б у л и д зе  и В. Л . Ба- 
даш вили приговорены  к 10 годам ли ш е
ния свободы  каж д ы й  с конф искацией  
им ущ ества и с пораж ением  в правах 
на 5 л ет  после отбы тия на-казан-ия.

П ривлеченны е по этом у ж е делу  со 
участники преступлений— О. Я. Ч к у асе- 
ли  приговорен к б годам  тю рем ного 
заклю чен и я с конф искацией  им ущ ества 
и с пораж ением  в правах на 2 года, 
С. Т. К упуння— к 5 годам  тю рем ного 
заклю чения* с конф искацией  им ущ ества 
и лиш ением  прав на 2 года.

*) См. «Зарю  В остока» от 18 января 
1946 года.

Ответственный редактор
В. ГРИГОРЬЯН.

О Ч ЕРЕДН Ы Е ЗА Н Я ТИ Я  в Ве- 1 
черней университете марксизма- 
ленинизма при ТК К П (б) Грузии  
состоятся в ВО СКРЕСЕН ЬЕ, 27 ЯН 
ВА РЯ , в 10 ч. утра, в помещении 
городского парткабинета ТК К П (б) 
Грузии им. Л . Кецховели (улица  
Ленина, 41).

Доклады и лекции
« _— ■ :■ . - т т . -  ж

*  Сегодня, в  I Час дня, в  Грузинском геогра
фическом общ естве (ул. Кецховели. 11) состоится 
д оклад  проф. А табекова на тем у: «М еж дународ
ное положение С С С Р». Вход свободный.

*  28 января, в 8 часов вечера, в  городском 
парткабинете ТК  К Щ б) Грузии нм. Л . Кецховели 
д ля  пропагандистов круж ков по истории В К П (б) 
состоится занятие семинара на тему: «Промышлен
ное развитие и политическая ж изнь в  России в 
конце XIX ■ в  начале XX столетия». Семинар 
на груз. яа. проведет тов. Хуцишввли, не русск. 
я з .—тов. Кадейшанли.

■А 28 января, в б часов вечера, в  парткабинете 
П В Р З  имени Сталина городской парткабинет ТК 
К П (б) Грузии им. Л . К еиховели проводит заня
тие семинара на русск. я з . на тем у: «М еж дуна
родное положение С С С Р » . Семинар проведет тов. 
Павчинский (Рубежный).

*  28 января, в 7 часов вечера, дл я  пропаган
дистов комсомольских политкруж ков городской 
парткабинет ТК  К П (б) Грузии им. Л . Кецховели 
проводит консультацию  по истории ВК П (б). Кон-

| сультаиню  проведет тов. Какулня.
А  29 января, в 12 часов утра, в городском 

парткабинете ТК К П (б) Грузии им. Л . Кецховели 
для работников ремесленных учрлиіп состоится 
занятие семинара на грув. яз. на тему: «Исполь
зование худож ественной литературы  в  воспита
тельной работе с  молодежью ». Семинар проведет 
тов. М чедлидзе.

А  29 января, в 8 часов вечере, в  зал е  парт
кабинета О рдж оникидзевского райкома ТО КП(б) 
Грузни (улица Л енина, 11) состоится лекция тов. 
Фришеиберга на тем у: «М еж дународное положение 
С оветского  Сою за». Билеты можно приобрести в  
парткабинете райкома.

ГО С . Д Р А М . ТЕА Т Р нм. А. С . Г Р И Б О Е Д О В А  
27 января днем и вечером

Т А К  И Б У Д Е Т
28, 29 января

С А М О Л ЕТ  О П А З Д Ы В А Е Т  НА ОѴТКИ 
81 января и 1 ф евраля

Л И С И Ч К И
80 января спектакль «С амолет опазды вает на 
сутки* О Т М Е Н Я Е Т С Я . Стоимость взяты х би

летов на 30 января б у д ет  возвращ ена 
обратно.

Н ачало угрей, сп ектакл е! •  №  чае. дня. 
вечери.—в 8 чае. вечера.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  ТЕА ТР 
(пл. Ш аумяна. 8).

29 января— ХАОС
30 января— К Р А С Н О Е О Ж Е Р Е Л Ь Е
31 января— Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д ЬБ А  

Начало аеч. спектаклей ■ в час. веч.
К асса открыта е 10 і  утра ао  2 ч. она 

■ с  В ч. до В ч. веч.

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Больш ой «ал филармонии (Грибоедовская, 8). 

27 января
Народный артист Армянской С С Р  я Грузин
ской С С Р , артист Л енинградского государ

ственного академического театра драмы 
им. А. С . Пушкина 

ВАГРАМ П А П А 3  Я  Н 
(Фрагменты из трагедий Ш експира— «Отелло», 
«Гамлетд, «Король Лир». «М акбет»; О ’Нейль 

—«Анна Кристи»; Гуцков—«У ризль Акоста»). 
В концерте участвуют:

В. П авловская (пение)
И. Вестермаи (рояль).

Н ачало в 8 ч. 30 м. вечера.
Открыта предварительная продажа билетов, 

на все об’явленные концерты.

ГР У ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я 
Концертный зал  им. Руставели 

Воскресенье. 27 января. 
П р о щ а л ь н ы й  к о н ц е р т  

З а с л . арт. респ. И Л ЬЯ Н А Б А Т О В  
П Е Ш К О М  П О  Т Б И Л И С И  

(сатирическое обозрение).
В концерте участвуют артисты Всесою зного 

гастрольно-концертного об’единения:
Д . Читошвили—манипуляция 
И . Больш акова— пение 
Л . Набатов— аккордеон 
В . Голованова и Л . Лопатина— балет 

Георгий и Игорь Престо— чудеся памяти 
Партия рояля—Р . Рысс.

Программу вед ет  М . Лопатинская. 
Н ачало в 8 ч. 30 м. вечера.

Откры та предварительная продаж а билетов.

Г Г Р У ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  
Азербайдж анский государственный театр 

В понедельник. 28 января, 
Б О Л Ь Ш О Й  К О Н Ц Е Р Т  

У ч а с т в у ю т :
Н ага В ачнадзе—лауреат Сталинской премии, 

народная артистка ГССР 
М ери Н акаш идзе— заслуж енная артистка 
О льга Д олядзе—лауреат веееою зн. конкурса 

артистов эстрады , засл . арт.
Н . Г уния — лауреат веееою зн конкурса ар- 

11 тистов эстрады
О . Кабанцова и В ласов—арт. Грузфилармок. 
Г. Вардиашвили—арт. Грузфнлармоиии , ,
А. Оснм ш вили—арт. Г рузфилармонии
А. А ракелова—арт. Грузфилармонии 
П. Л авров— арт. Грузфилармонии 
Восточное трио п /р  Каро.

К онф ерансье П . Д олж анов.
Н ачало в  8 ч. 30 м. вечера.

Г Р У З И Н С К И Й  Ф И Л И А Л  И М Э Л  
при Ц К ВКП(б) 

П Р И О Б Р Е Т А Е Т  
старые (дореволюционные) издания гавет, ж ур
налов, брошюр, прокламаций и другие мате

риалы, а такж е личную переписку революцион
ных деятелей и рукописи.

Просим лиц. имеющих вышеперечисленные 
материалы, принести иди прислать их по ад
ресу: гор. Тбилиси, проспект Руетавели, 33/85. 
Телефон 3-05-60.

Дирекция.

ГОС. ТЕА ТР Ю Н О ГО  ЗР И Т Е Л Я  
им. Л . М . КА ГАНОВИЧА 

Вечерние спектакли для взрослы х 
27 января

СВОИ Л Ю Д И , С О Ч ТЕ М С Я
2 и  8 февраля

КО В А РС ТВ О  И Л Ю Б О В Ь  
Начало спектаклей в  8  час. вечера. 

Билеты  в  кассе  театр а  с  11 ч. утра.

ІЮ сГтЕАТР Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М . КА ГА НО ВИ ЧА 

>7 января
Х Р У С Т А Л ЬН Ы Й  БА Ш М А ЧО К 

Н ачало в 12 ч. дря
Билеты  все  проданы.

80 января
К О Н Е К -Г О Р Б У Н О К

Н ачало в  4 ч. дня 
81 января

К О Н Е К -Г О Р Б У Н О К
Н ачало в  1 ч. дня.

1 ф евраля
КО ВА РСТВ О  И Л Ю Б О В Ь  

Н ачало в 4 ч. дня
8  февраля

Х Р У С Т А Л ЬН Ы Й  БА Ш М А ЧО К 
Н ачало в 12 ч. дня 

К У К О Л Ь Н Ы Е  С П Е К Т А К Л И  
2Т января четыре спектакля

П Е ТРУ Ш К А  И Н О С Т РА Н Е Ц  
Начш іо в II  ч. 30 м. утра и в 1 ч . дня. 

Т Е Р Е М -Т Е Р Е М О К  
Н ачало в З ч .  и в 4 ч . 3 0 м .  дня.

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Армянский государственный театр

В понедельник, 28 января.
Народный артист Армянской С С Р  и Грузин
ский С С Р , артист Л енинградского гос. акаде

мического театра драмы им. А. С . Пушкина 
ВАГРАМ П А П А 3  Я Н 

(Фрагменты из трагедий Ш експира—«О тед^о». 
«Гамлет», «Король Лир», «М акбет», 0 ’Нейдѵ 

—«Анна Кристи». _ Гуцков— «Уриэль Акоста»).
В концерте участвую т:

В. П авловская (пение)
И. Вестермаи (рояль).

Н ачало в  8  ч. 30 м. вечера.

Т Б И Л И С С К И Й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Ц И РК  
(пл. Героев С оветского  С ою за. Тва. $-55-27). 

Е ж е д н е в н о  
Г а с т р о л и  

народного артиста РС Ф С Р
В. Г. Д У Р О В А  

е  большой группой дрессированных животных. 
Такж е примут участие лучшие мастера 
циркового искусства различных жанров. 

Н ачало вечерн. представления в 8 ч. 30 м. веч. 
Кассы  открыты еж едневно с 12 час. дня.
В воскресенье три 'дневны х представленив- 

Н ачало первого— в 12 ч. дня. второго— 
в 3 ч  дня и третьего—в 6 ч. веч.

В есь  сбор от представления в в  часов вечера 
поступит в  фонд постройки памятника героям 

гор. Сталинграда.
Кассы на дневные представления открыты 

с 10 часов утра.
Р еж иссер—инспектор манежа К васкоя П. П.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А ; Тбилиси пр Р уставели , 36. ТЕЛЕФ ОНЫ : зам. >тв. редактора— 3-18-04, отв. секретарь— 8-17-06, секретариат —  8-11-22. О ТД ЕЛ Ы : партийной жизни— 3-59-65, пропаганды— 3-17-44, советском
стр о и те льст в а— 3-14-82, иностранной информации — 3-17-44 промы ш ленности и тр ан сп о р та— 3-63-28 , сел ьскохозяй ствен н ы й — 3-19-49, внутренней и н ф ор м ац и и -3-30-61, писем— 3-12-88, корреспондентской сети— 3-63-28, культуры и быта— 3-16-27.

И зд ател ьство  — 3-22-63. Приём об’явлений — 8-18-02. Бухгалтерии —  8-64-4*.

Тираж 88.000. , Типография нм. А. Ф . М ясникова издательства « З а р я  В остока». Тбилиси, пр. Р у с т а в е ж , ЭВ. У З 00221


